


В этот день им улыбнулась 
сама Госпожа Удача. И они 
того заслужили: воспитывая 
четверых детей, Любашевы 
всегда трудились не покладая 
рук, держали на своём подво-
рье коров, телят, птицу. Галина 
Евдокимовна часто вспоминает 
добрым словом бабу Шуру, 
которая продала ей первую 
корову. Тогда, шесть лет назад, 
Любашевы только переехали в 
Орлово с Кубани. Незадолго до 
районного конкурса женщине 
приснилось, что она доит ту 
бурёнку. Вот и не верь теперь 
в народную примету: доить 
корову во сне – к удаче.

Конкурс «Лучшее сельское 
подворье», проходивший впер-
вые на новоусманской земле, 
собрал более двухсот владель-
цев личных подворий - людей, 
которые в нелёгких рыночных 

условиях производят самые 
что ни на есть натуральные 
продукты. 

Глава района Владимир 
Чернышов в своём выступле-
нии подчеркнул, что трудолю-
бивые селяне решают важные 
вопросы продовольственного 
обеспечения страны, ратуют 
за возрождение и развитие 
личного животноводства. Он 
пообещал им всемерную по-
мощь и поддержку. И это будет 
кстати.

- Мы планируем получить в 
2009 году с личных подворий 
не менее 6 тысяч тонн молока 
и 1,2 тысячи тонн мяса, - рас-
сказывает начальник райот-
дела по сельскому хозяйству 
Вячеслав Ломанов. – На по-
вестке дня – кооперирование 
владельцев подворий, решение 
ветеринарных вопросов, работа 

с коллективными хозяйствами 
по обеспечению домашних 
ферм кормами.

 Более 50 владельцев личных 
подворий были награждены на 
конкурсе почётными грамота-
ми и премиями. Лучшими на-
званы семьи Тишуновых Олеси 
и Александра из Парусного, 
Барбашиных Нины Фёдоров-
ны и Алексея Фёдоровича 
(посёлок совхоза «Воронеж-
ский»), Пивоваровых Натальи 
Александровны и Игоря Ва-
сильевича (посёлок Макарье). 
Тишуновы - молодая семья, но 
в хозяйстве у них уже шесть ко-
ров и много другой живности, 
Барбашины животноводством 
занимаются полвека, на под-
ворье постоянно не менее 20 
голов крупного рогатого скота. 
У Пивоваровых 4 коровы, мо-
лодняк, 25 свиней.

Главы ряда сельских по-
селений были поощрены за 
активное содействие сохране-
нию поголовья скота в сёлах. 
Председатель совета Ново-
усманского райпо Василий Ко-
пий вручил денежные премии 
владельцам личных подворий, 
принимавших участие в разви-
тии сельской кооперации. 

На этом новом празднике, 
который власти собираются 
проводить ежегодно, весьма 
уместно прозвучали задушев-
ные песни в исполнении ар-
тистов районного концертно-
художественного центра. А 
самой интригующей частью 
программы стала лотерея среди 
участников конкурса. Холо-
дильники достались Галине 
Дмитриевой из Горенских Вы-
селок и Елене Пономарь (по-
сёлок Трудовое). Ну а автомо-

биль выпал, как уже сказано, 
супругам Любашевым – об-
ладателям 25-го номера.

Получая из рук главы райо-
на ключи от машины, счаст-
ливчики не скрывали слёз 

радости от небывалой удачи. А 
она, как известно, улыбается не 
каждому, а лишь тому, кто этого 
заслуживает. 

Юлия Перелыгина. 
Фото автора.
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Время новостей
Воронеж  и  область

Поручительство наградой
Вчера в областной администрации были вручены награды предста-
вителям предприятий-победителей XI Всероссийского конкурса про-
граммы «100 лучших товаров России». «Главная цель таких ежегодных 
мероприятий – содействие продвижению на российском и внешнем 
рынках наших товаров», - подчеркнул Вячеслав Клейменов, замести-
тель председателя правительства Воронежской области, предваряя 
торжественную церемонию. По словам Вячеслава Ивановича, за 11 
лет количество воронежских предприятий, участвующих в программе, 
выросло в 6 раз. 

грани сотрудничества
Делегацию мэрии Пекина, гостившую в нашем областном центре по 
приглашению Воронежского госуниверситета, интересовало прежде 
всего социально-экономическое положение воронежцев и вопросы 
взаимного сотрудничества как в области экономики, так и культуры. 
Состоялась встреча китайской делегации и в администрации Воро-
нежа, на которой было подчёркнуто, что вопрос социальной защиты 
малоимущих слоёв в условиях финансового кризиса приобрёл для 
нас особую актуальность. Подобные встречи будут продолжены. Во 
всяком случае, представители Пекина получили приглашения посе-
тить в Воронеже областную сельскохозяйственную выставку, которая 
пройдёт в будущем году.

Премия за чувство к родине
Председатель Союза писателей России Валерий Ганичев уведомил 
председателя Петропавловского районного суда Александра Не-
стругина о том, что он стал лауреатом всероссийской литературной 
премии «Имперская культура» в номинации «Поэзия». Как говорится в 
официальном послании, поэт Александр Нестругин удостоен премии 
«За чувство великой Родины в поэзии». Поздравляем!

Помянули солдат и офицеров
Вечер памяти солдат и офицеров, погибших в локальных войнах 
на Северном Кавказе, прошёл в Доме офицеров в Воронеже, со-
общили в информационно-аналитическом управлении городской 
администрации. Мероприятие было приурочено к 14-й годовщине 
начала боевых действий в Чеченской Республике. Почётные грамоты 
и благодарственные письма получили ветераны и члены обществен-
ной организации ветеранов боевых действий на Северном Кавказе 
«Штурм». К слову, во время операции на Кавказе в командировках 
побывало почти 7 тысяч воронежских милиционеров. 6 удостоены 
звания «Герой России», из них 4 – посмертно.

Пробовали обжаловать приговор
19-летнего убийцу приговорили к 13 годам лишения свободы, а его 
несовершеннолетнего сообщника – к 9 годам колонии. Судом уста-
новлено, что молодые люди вместе с 17-летней девушкой распивали 
спиртные напитки, поссорились, избили и жестоко убили девушку: в 
течение часа они наносили своей жертве удары ножами по различ-
ным частям тела, пока она не скончалась. Всего ей нанесли более 
30 ударов. С приговором, вынесенным Воронежским областным 
судом, подсудимые не согласились и подали жалобу в Верховный 
суд. Вышестоящая инстанция посчитала предыдущее решение суда 
обоснованным и оставила приговор в силе,  сообщили в пресс-службе 
прокуратуры по Воронежской области.

Всегда на этом месте
рисует Анатолий Бавыкин

Сообщения подготовили:  
анастасия Бырка,  Дмитрий ДениСенко, 

Мария леБеДева, виктор Силин.

За это время в процедуре 
регистрации брака менялись 
только сроки подачи заявле-
ний. Сегодня этот срок со-
ставляет один месяц и три дня. 
Было время, когда брак можно 
было оформить буквально за 
три дня. Если с бракосочета-
ниями особых сложностей не 
было, то с расторжением брака 
трудности возникали во все 
времена. В социалистический 
период, к примеру, разводи-
лись только в суде, и одна из 
сторон должна была объяснять 
причину расторжения брака, 
убеждать суд в том, что иного 
выхода нет. 

Но вернёмся в день сегод-
няшний: за десять месяцев 
текущего года брак зарегистри-
ровали 14987 пар воронежцев, 
что на 1186 меньше, чем за 
тот же период прошлого года. 
Удручает и количество раз-
водов: 10046 против 9380 в 
2007 году. Но радует, что, бла-
годаря Закону «О поддержке 
материнства и детства», в этом 
году значительно выросла рож-
даемость: с 17624 младенцев 
до 19084.

- Мы прогнозируем, что 
до конца года число детей 
вырастет до 22532, - говорит 
руководитель управления загс 

Воронежской области Ма-
рина Севергина. – Второго и 
третьего тоже стали рожать 
гораздо чаще, чем в предыду-
щие пять лет. Это говорит о 
том, что люди положительно 
отреагировали на призыв го-
сударства.

Требования к работникам 
органов загс стали более жёст-
кими, теперь регистрацию осу-
ществляют только профессио-
налы с высшим юридическим 
образованием и стажем работы, 
что существенно повысило 
качество предоставляемых 
услуг.

А в праздничный день все 
работники органов загс бу-
дут подводить итоги года и 
строить планы на будущее. 
Тем более что завершается 
Год семьи.

анна Саранцева.

Разводятся чаще,  
а рожают больше
Сегодня День работников 
органов загс. областному 
Управлению загс в этом 
году исполняется уже 91 
год. 

СпонСор рубрики «прогноз погоды»

Лицензия А-209837  
выд. ГУО АВО 10.11.2008г. Реклама. 

Мы научим вас 
ездить быстро  
и безопасно!

Телефон в Воронеже: 306-417

погодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

ВАлютА
(Центральный 
Банк Российской 
Федерации)
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днём по об-
ласти облачно с прояснениями, преимущественно без осадков; ветер 
юго-восточный умеренный; температура -3…-8.

19-20 декабря по области – облачно с прояснениями, преимуще-
ственно без осадков; ветер юго-восточный умеренный; температура 
ночью -5…-10, при прояснениях до -15, днём -4…-9.

27.5199
∇0.081

38.704
∆0.8852

Сегодня «коммуна»  
вышла с приложением  
«деловой вестник», который 
распространяется вместе  
с ней в розничной сети.

По бартеру работаете?

«Жигули» для подворья
галина и Владимир Любашевы уехали с конкурса «Лучшее сельское подворье», 
который проходил в новой усмани, в своё село орлово на новых «Жигулях»

Результаты оказались несколь-
ко неожиданными. Лишь пять 
вузов – да и то с оговорками – 
оказались признаны соответствую-
щим требованиям. Нарушения 
государственных образовательных 
стандартов обнаружены в ВГУ, 
экономико-правовом институте, 
филиале Московского института 
экономики, менеджмента и права… 
В представительствах ситуация 
ещё хуже. Многие из них ждёт те-
перь закрытие. А замеченные Рос-
обрнадзором недостатки предстоит 
исправить в течение полугода 
– тогда эксперты проведут новый 
«замер качества» работы вузов. 

Об этом на днях рассказали 
журналистам заместитель пред-
седателя правительства Воро-
нежской области – руководитель 
департамента образования, спорта 
и молодёжной политики Юрий 
Савинков, руководитель Глав-
ного управления образования 
области Яков Львович и ректор 
Воронежского государственного 
архитектурно-строительного уни-
верситета Игорь Суровцев. 

- Не всё хорошо в сфере выс-
шего профессионального образо-
вания, - таков, по мнению Юрия 
Савинкова, главный итог про-
верки. - Очень похожая ситуация, 

по мнению министра образования 
Андрея Фурсенко, в большинстве 
регионов страны. 

Ректор ВГАСУ Игорь Суров-
цев, правда, особо подчёркива-
ет: ВГУ получил замечания по 
формальному содержанию, а 
не по качеству образования. В 
частности, по нашим данным, 
речь шла о требованиях к соблю-
дению установленного графика 
учебного процесса. Скажем, по 
специальности «Экономика» 
учебным планом предусмотрено 
на две недели больше времени на 
экзаменационную сессию и на две 
недели меньше  - на каникулы, а по 
специальности «Юриспруденция» 
на практики отведено на четыре 
недели больше, а на каникулы, 
соответственно, - на столько же 
меньше. Многие поводы для пре-
тензий уже устранены. 

(окончание на 2-й стр.)

ВУЗЫ

Что готовит нам  
реструктуризация? 
не так давно на коллегии рособрнадзора подведены ито-
ги проверки вузов страны на соответствие лицензионным 
требованиям. в воронежской области были проверены 22 
высших учебных заведения и филиала и 33 представитель-
ства вузов. 

Как известно, действующее 
законодательство предоставляет 
собственникам жилых помещений 
широкий выбор способов управле-
ния многоквартирным домом. Это 
могут быть и ТСЖ, и жилищные 
кооперативы, и управляющие ор-
ганизации. Но после сделанного 
выбора только одна организация 
имеет право получать от жильцов 
плату за коммунальные услуги. И в 
соответствии с частью 2 статьи 165 

Жилищного кодекса РФ она обяза-
на незамедлительно предоставлять 
гражданам по их запросам всю ин-
формацию о своей деятельности.

Поскольку такой информации 
ООО «Городская управляющая 
компания» предоставлять не то-
ропилась, прокуратура города 
провела проверку, чтобы выяснить, 
насколько законно эта организа-
ция стремилась получать плату 
за коммунальные услуги. Как со-

общил «Коммуне» заместитель 
прокурора города В.Поляков, по 
результатам проверки в действиях 
должностных лиц компании были 
выявлены факты нарушений уго-
ловного законодательства. В связи с 
этим материалы проверки были на-
правлены в органы внутренних дел 
для решения вопроса об уголовном 
преследовании виновных лиц.

Изучив результаты проверки, 
следственное управление при УВД 
26 ноября 2008 года возбудило 
уголовное дело по ч.3 ст.159 УК 
РФ – мошенничество, совершенное 
лицом, с использованием своего 
служебного положения и в крупном 
размере. Такое деяние наказывается 
либо крупным штрафом, либо лише-
нием свободы. Какое наказание бу-
дет на самом деле, определит суд.

Борис ваУлин. 

Продолжение  темЫ

Нашествие «жировок» 
остановит прокуратура
в минувшую пятницу «коммуна» опубликовала расследо-
вание, которое провел один из читателей нашей газеты 
а.Т.Бударин, житель левобережного района воронежа. ана-
толию Тимофеевичу надоело получать платежки за кварти-
ру сразу от нескольких фирм. каждая из них желала полу-
чать деньги за коммунальные услуги именно на свои счета. 
вот он и решил выяснить в фирмах – имеют ли они на это 
законное право?

Неблагоприятные дни и часы 
с 18 по 24 декабря

19, пятница (пик с 13 до 19 часов)

Татьяна ДУБкова, центр инструментальных  
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.

Уважаемые мостостроители!
Сердечно поздравляем руководство, инженерно-

технический состав, рабочих и служащих ЗАО 
«Воронежстальмост», ветеранов Воронежского 
ордена Трудового Красного Знамени Мостозавода с 
60-летием предприятия.

История вашего завода неразрывно связана с по-
слевоенным возрождением страны, бурным развити-
ем экономики Советского Союза в середине ХХ века. 
Созданный для восстановления разрушенных войной 
мостов, Воронежский мостозавод вскоре стал одним 
из ведущих предприятий отрасли, обеспечивавших 
развитие сети железных и автомобильных дорог в 
Западной и Восточной Сибири, на Дальнем Востоке, 
в других районах новостроек.

Соединяя десятилетиями берега и дороги, людские 
судьбы и страны, ЗАО «Воронежстальмост» в начале 
90-х годов одним из первых в Воронеже соединило 
две эпохи. Высокое качество продукции, передовые 
технологии и филигранное мастерство специалистов 
позволили предприятию с минимальными издерж-
ками преодолеть труднейший период перехода на 
новые принципы работы. Завод не только не утратил 

позиций, не растерял  традиций и потребителей, но и 
приумножил свой потенциал, расширил рынки сбыта 
и географию поставок.

Воронежские мосты эксплуатируются во всех быв-
ших республиках СССР, на всех крупных реках Рос-
сии, в зарубежных странах Европы, Азии, Африки.

Сегодня ЗАО «Воронежстальмост» - российский 
лидер в производстве стальных мостов любой слож-
ности, надежный производитель пролетных строений, 
высокопрочных метизов из легированных сталей, 
художественных кузнечных изделий.

Но главное богатство завода, его гордость и гаран-
тия успехов завтрашнего дня – высококвалифици-
рованные кадры, сплоченный трудовой коллектив, 
умелые и грамотные руководители, экономисты, ме-
неджеры. Это позволяет предприятию с уверенностью 
смотреть в будущее.

С 60-летием вас, дорогие друзья! Успехов вам, 
счастья, здоровья и жизненного благополучия!

губернатор воронежской области  
в.г. кУлаков

Председатель воронежской областной думы  
в.и. клЮчников

(Продолжение на 2-й стр.)

коллективу зАо «Воронежстальмост»

Семья Писаревых – Иван Иванович 
и Галина Николаевна – прожили в 
любви и согласии почти шестьдесят 
лет. В декабре 1941 года юный Ваня 
ушёл на фронт. Воевал под Воронежем, 
Москвой, имеет два ордена Красной 
Звезды, много медалей. Уже после 
войны, в 1949 году, Иван Иванович 
и Галина Николаевна стали мужем и 
женой.

…Вячеслав Алексеевич и Валентина 
Николаевна Столяровы из села Карачун 
Рамонского района родили и достойно 
воспитали 12 детей. Вячеслав Алексее-
вич работал механизатором. Жена тоже 
трудилась, но главной ее заботой всегда  
оставалась семья – сначала дети, а потом 
внуки. За что и получила  медали «Мате-
ринства» 1-й и 2-й степени», «За заслуги 

перед Отчеством 2-й степени» и премию 
«Женщина года»…

…Валерий Алексеевич и Наталья Ива-
новна Андреевы из Эртиля в браке уже 
более четверти века. В 1999 году они соз-
дали приёмную семью, первую в области. 
Сначала приняли в семью одиннадцати-
летних, на которых уже никто не смотрел, 
потом – совсем маленьких…

О каждой семье, награждённой област-
ной премией в честь Года семьи, можно 
рассказывать долго. Они – лучшие из 
лучших. Они – простые, открытые, бес-
корыстные мамы и папы, дедушки и ба-
бушки. Можно сказать, за свою безгранич-
ную любовь и доброту они и удостоились 
наград и званий и просто человеческого 
восхищения.

анастасия Бырка.

Год  семьи

Любить  и  уважать
- открыть секрет, почему мы так много лет прожили вместе? – спросил 
иван иванович Писарев. – Потому что между нами всегда было взаи-
моуважение. Сейчас это, к сожалению, не в каждой семье встречается. 
когда вы живете всего несколько лет, вы еще «голубки» друг для друга. 
а по-настоящему уважение проявляется, когда настают тяжелые вре-
мена. Будет уважение в семье – и вы проживёте в мире и согласии.
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Подписка - 2009
Продолжается подписка на газету 
«Коммуна» с доставкой в 2009 году

Обращайтесь  в отделения почтовой связи и к почтальонам.

 Галина Николаевна и Иван Иванович Писаревы.
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Политический дневник
Построив множество же-
лезнодорожных мостов, 
в том числе для БАМа, 
воронежские мостовики 
получили в лице желез-
нодорожников надёжного 
партнёра. Но мало кто 
знает, что предприятие 
обязано железнодорож-
никам самим фактом 
своего существования. 
В начале 50-х, когда над 
заводом нависла угроза 
закрытия, мостовиков вы-
ручил именно стратегиче-
ский заказ для стальных 
магистралей.

Маршал Жуков  
приказал

История завода неразрывно 
связана с послевоенным воз-
рождением страны. Созданный 
для восстановления разрушен-
ных войной мостов, завод в 
Воронеже вскоре стал одним из 
ведущих предприятий отрасли, 
обеспечивавших развитие сети 
автомобильных и железных 
дорог.

Об этих временах часто 
вспоминает генеральный ди-
ректор ЗАО «Воронежсталь-
мост» Владимир Боровиков: 
«Наш завод всегда был в пере-
довиках. Но, как ни странно, 
дважды находился на грани 
закрытия, - говорит он. - И оба 
кризиса связаны с именами 
очень больших «реформато-
ров» – Хрущёва и Гайдара».

В первом случае, когда 
Хрущёва осенила идея возво-
дить мосты исключительно 
из железобетона, а все прочие 
производства – закрыть, за-
вод отстоял Маршал Жуков, 
разместивший на Стальмосте 
с подачи военных дорожников 
заказ на строительство желез-
нодорожного моста стратеги-
ческого назначения.

Ещё раз завод попал в крити-
ческую ситуацию из-за резкого 
сокращения государственного 
заказа. В начале 90-х как у 
мостовиков, так и по стране 
не было ни «живых» денег, 
ни перспективных проектов, 
помощь пришла со стороны 
правительства Москвы, зака-
завшего пролёты пяти больших 
путепроводов и транспортных 
развязок, а также – новый 
мост через Москву-реку у села 
Беседы. Позже, в апреле 1998 
года, завод закончил поставку 
пролётных строений Береж-
ковского моста, а в октябре 
изготовил пролёты для рекон-
струкции моста в Лужниках и 
элементы для мостов третьего 
кольца в Москве. Первой из 
этих элементов была собрана 
эстакада через проспект Мира 
у Рижского вокзала.

Заманчивые перспективы 
намечаются и сегодня.Извест-
но, что определён один из глав-
ных объектов строительства 
зимней Олимпиады 2014 года 
в Сочи. Это объездная дорога, 
которая протянется от района 
Мамайка до курорта Лоо. Доро-
га пройдёт через семь тоннелей 
в горах и по семи  мостам через 
реки. Поэтому генеральный 
директор Владимир Боровиков 
надеется на новые заказы.

А чтобы не ударить в грязь 
лицом перед заказчиками, 
предприятие постоянно совер-
шенствует технологию сборки 
конструкций. Кстати, гарантия 

службы у мостов из сборных 
конструкций – 100 лет, но Бо-
ровиков утверждает, что «мы 
строим на все 500». Именно 
воронежские мостовики впер-
вые в мире изготовили пролёты 
с наклонными стенками, что 
усиливает их сопротивление 
ветровой нагрузке. Специ-
альная технология очистки 
готовых конструкций с ис-
пользованием дробомётной (с 
помощью дроби) очистки, по-
зволяет сохранить устойчи-
вость покраски: мосты отныне 
нужно перекрашивать не через 
3 года, а через 15 лет. О том, 
как вообще делают мосты, 
предельно ясно сказал бывший 
заместитель гендиректора за-
вода, а ныне пенсионер, За-
служенный строитель Павел 
Волдочинский: «Всё делается 
очень просто: берётся кусок 
стали, лишнее отрезают, не-

достающее – приваривают». 
Словом, мостовики работают, 
как знаменитый Роден, кото-
рый, чтобы создать скульптуру, 
отсекал от глыбы всё лишнее. 
Когда-то мосты клепали, те-
перь – сваривают. Первые 
сварочные конструкции изго-
товили опять-таки для столицы 
и при непосредственном уча-
стии московских специалистов. 
Новая технология осваивалась 
при содействии инженеров 
московского НИИ мостов и 
сотрудников института инже-
неров транспорта. Новинку 
опробовали для изготовления 
заказа железнодорожников, 
строивших путепровод плат-
формы Северянин.

«Летящий дракон»
Освоение новых техноло-

гий позволяет заводу сегодня 
выполнять заказы из 18 стран 
мира. Получив сертификат ка-
чества ISO-9000, завод доказал, 
что может делать продукцию 
мирового уровня. Впрочем, 
мостовики полагают, что сер-
тификат – формальность, они 
давным-давно утвердили свою 
состоятельность собственными 
сооружениями. Самый большой 
заказ «Воронежстальмоста» 
- конструкции 1,5-километро-
вого моста через реку Красную 
в столице Вьетнама. Впервые 
в мире мост стал многофунк-
циональным: он имеет двухпут-
ный железнодорожный проезд, 
автопроезд и, что никогда не 
делалось, велосипедный проезд. 
Мост живёт и здравствует до сей 

поры, нося звучное имя «Тханг-
Лонг» – «Летящий дракон».

Особой строкой в летописи 
мостовиков стоят заказы для 
Байкало-Амурской магистра-
ли. За 10 лет из воронежских 
конструкций построены мосты 
через реки-легенды – Амур, 
Амгунь, Кунерму, Селеджу, 
Зею, десятки мостов через 
малые реки и ущелья. Про-
шло 30 лет, но на заводе до 
сих пор помнят те, полные 
напряжения дни. Причём, ве-
тераны вспоминают о них без 
драматических нот, напротив, 
в добродушно-юморном тоне. 
Вот одна из подлинных сцен, 
о которой вспомнил ветеран 
завода Павел Волдочинский в 
своей книге «Мосты через горы 
и реки». Чтобы мобилизовать 
своих подчинённых, тогдашний 
директор на одной из планёрок 
поставил такую задачу: «Вот 
что, дорогие товарищи: хотите 
вы или не хотите, а мост через 
Лену мы сделаем в срок. И это 
должны понять все рабочие, в 
том числе и вы, - начальники. 
Я тебя Павел Михайлович, 
освобождаю от всех работ: ло-
жись с Леной (общий смех)… и 
вставай с Леной. Ясно?»

За участие в строительстве 
БАМа завод получил главную 
свою награду – орден Трудово-
го Красного Знамени. «Не могу, 
- говорит директор Владимир 
Боровиков, - без боли смотреть 
кадры, демонстрируемые по 
телевидению о разрушении 
нашего Севера. Сколько поко-
лений осваивали окраины, где 

такой тяжёлый климат и такой 
большой потенциал! Но я верю, 
что Россия будет когда-то эти-
ми землями, той же Сибирью, 
богатеть. И наше поколение 
немало для этого сделало».

По проекту итальянской 
фирмы «Кодест инжиниринг» 
(заказчиком выступило пра-
вительство Москвы) сравни-
тельно недавно мостострои-
тели смонтировали двух-
сотметровый двухэтажный 
торгово-пешеходный мост че-
рез Москву-реку, на котором 
расположены магазины, кафе, 
рестораны. Этот гигантский 
супермаркет, облицованный 
стеклом и пластиком, горожане 
теперь называют «Москва-
сити». Сугубо, как говорят спе-
циалисты, «функциональное» 
сооружение стало архитектур-
ным памятником современного 
градостроительства.

Главная опора -  
человек

Давая 100-летнюю гарантию 
мостам, гендиректор Владимир 
Боровиков сам строит мосты 
более полувека. Он пришёл на 
завод ещё в 1954 году, окончив 
Московский институт инжене-
ров транспорта, четверть века 
– директор. Как ни удивительно, 
но «красный директор» Борови-
ков одним из первых в стране 
создал акционерное общество, 
аккуратно выплачивая диви-
денды акционерам. Кстати, у 
Боровикова всего 2 процента 
акций, остальные – у коллектива 
(в сборочном цехе мне показа-
ли рабочего, у которого акций 
больше, чем у директора). Ещё 
одну «странность» для наших 
дней пришлось видеть в за-
водоуправлении, сверкающем, 
кстати, дубовыми дверями и 
паркетом: всем желающим от-
дохнуть в Крыму предлагалось 
написать соответствующее за-
явление – проезд до санатория 
и проживание в нём оплачивал 
завод.

Несколько лет назад «Во-
ронежстальмост» закончил 
очередные заказы для Москвы 
и москвичей – монорельсовую 
эстакаду, а также эстакаду от 
Волгоградского проспекта до 
шоссе Энтузиастов. Для столи-
цы мостовики делают треть за-
казов, другая треть отправляет-
ся на железные дороги страны. В 
прошлом году мостостроители 
изготовили 55 тысяч тонн ме-
таллоконструкций. В послед-
нее время мостовые конструк-
ции изготовлены для Латвии, 
Украины, Грузии. Помогали 
мостостроители и землякам, по-
ставив конструкции для нового 
Чернавского моста.

- Как же повлиял на со-
стояние дел на предприятии 
мировой кризис, о котором по 
телевизору говорят с утра до ве-
чера? – спрашиваю у Владими-
ра Николаевича Боровикова.

- Мы немножко ужались, 
стали скромнее, - говорит он. 
– Но массовых сокращений 
не планируем. А что касается 
опытных рабочих, то мы по-
прежнему не будем скупиться 
ни на премии, ни на зарплату 
для них.

Сегодня ЗАО «Воронеж-
стальмост» - бесспорный лидер 
в производстве стальных мо-
стов любой сложности.

Алексей МАксиМоВ. 
Фото Михаила ВязоВоГо.

Мосты, 
объединившие  
людей

К числу� наиболее заметных событий минувшей недели 
следует отнести беспорядки, учинённые молодёжью в 

Греции, ставшие шоком для Европы и для всего мира. Небы-
валые по численности выступления молодёжи – более 10 тысяч 
человек – возглавили анархисты и левые радикалы, которые 
традиционно пользуются в Греции большой популярностью 
и влиянием. Главное требование протестующих – отставка 
правительства, сформированного правоцентристской партией 
«Народная демократия» и осуществляющего, по их убеждению, 
антинародную политику. у� акций протеста есть, разумеется, 
реальные основания, в числе которых – растущая безработица, 
в среднем по стране достигающая 10 процентов. среди моло-
дёжи этот показатель ещё выше – 20 процентов. Т.е. каждый 
пятый молодой грек не имеет возможности найти работу и 
реализовать свои возможности и способности. 

Другая причина недовольства - коррупция во властных 
структурах, превысившая все допустимые пределы. Греческое 
общество в его молодёжном сегменте не захотело мириться  с 
подобными явлениями и выбрало неконвенциональные формы 
борьбы с ними – погромы магазинов, поджоги машин, забра-
сывание камнями полицейских и т.д. 

Масла в огонь подлили неуклюжие действия полицейских. 
Пытаясь остановить волну беспорядков, один из них якобы 
выстрелил в воздух, но пуля, ударившись о твёрдый предмет, 
рикошетом попала в одного из подростков, нанеся ему смер-
тельную рану. Этот факт стал подлинным катализатором про-
тестных действий. Мобилизация участников произошла столь 
стремительно, что власти даже не успели на неё среагировать. 
Поспешный арест двух полицейских, в той или иной степени 
виновных в гибели 15-летнего подростка, не остановил волну 
насилия, а лишь ознаменовал её вступление в новую фазу. 

Греческая конституция содержит одну любопытную норму, 
гарантирующую неприкосновенность учебных заведений в слу-
чае, если в них укроются протестующие студенты. Появление 
этой нормы связано с трагическими событиями 1974 года, когда 
против действий военной хунты в Афинах восстали студенты 
политехнического института. Хунта ввела войска на терри-
торию института, что привело к многочисленным жертвам 
среди студентов, однако это ускорило крах самой диктатуры. 
Дабы не допустить ничего подобного впредь, демократическая 
конституция Греции ввела запрет на использование военной 
силы на территории учебных заведений. Протестующим это 
гарантирует надёжное укрытие от преследования и базу для 
продолжения дальнейших действий.       

Греческие события стали неожиданными, но отнюдь не 
новыми для Европы. Как помнится, сравнительно недавно 
столь же радикально выражали протест французские студенты 
против несправедливых, по их мнению, условий первого найма. 
Ещё раньше протест против несправедливых устоев француз-
ского общества выражала молодёжь арабского происхождения. 
Не исключено, что анархисты, шедшие в первых рядах грече-
ских протестантов, связаны с радикалами–провокаторами в 
других странах. К такому выводу склоняют те факты, что в 
ряде европейских городов – в Париже, Мадриде, Барселоне и 
Копенгагене также прошли молодёжные акции протеста. 

Все эти события наводят на вполне определённые раз-
мышления. В случае если правительство не уделяет должного 
внимания проблемам молодёжи, не создаёт для неё новые 
рабочие места, не обеспечивает восходящую вертикальную мо-
бильность, т.е. возможность подняться в высшие слои общества, 
недовольство взрывается вулканом, с которым власть не знает, 
что делать. Помимо прочего, молодёжь нуждается не только в 
приемлемых условиях существования, но и в возможностях 
дальнейшего роста, самоутверждения и самосовершенствова-
ния. Ей нужны не только материальные блага, но и понимание 
самого смысла существования человека в современном обще-
стве.  Тем более, что это общество и определяется молодёжью, 
и принадлежит ей. И горе тому правительству, которое вовремя 
не почувствует, как почва под его ногами постепенно приходит 
в движение, остановить которое удаётся не всегда. 

В России на минувшей неделе также вспоминали Кон-
ституцию, хотя день 12 декабря давно перестал быть 

праздничным и нерабочим. На этот раз дата была примеча-
тельной: 15 лет назад в декабре 1993 г. на референдуме был 
принят ныне действующий основной закон. обстоятельства 
его принятия были подлинно трагическими, вследствие чего 
нашу Конституцию критики внутри страны и за рубежом не 
случайно называли «Конституцией гражданского конфликта». 
содержащийся в ней дисбаланс в распределении полномочий 
между законодательной и исполнительной ветвями власти и по 
сей день вызывает напряжение и конфликты, как во властных 
структурах, так и в их отношениях с гражданским обществом. 
Повальное несоблюдение норм и принципов основного за-
кона  как власть предержащими, так и рядовыми россиянами 
- это также зримые приметы отношения к нему. 

По случаю юбилея Конституции в Москве прошла научная 
конференция, на которой выступил Президент Д.Медведев. 
По его словам, заслуга Конституции в том, что она превратила 
Россию в мощную президентскую республику, стала резуль-
татом общественного договора, хотя принималась в трудных 
условиях. Не могу согласиться с Президентом в том, что это 
действительно был общественный договор, поскольку хорошо 
помню, насколько кулуарно готовился текст, и как оппозиция в 
лице КПРФ и «Яблока» была лишена права и возможности его 
критиковать. Однако возвращение в российский политический 
лексикон самого понятия «общественный договор» заслужива-
ет всяческого одобрения, поскольку именно на нём и держится 
всё здание нормальной, демократической государственности. 
К слову сказать, из зала один молодой человек попытался 
возражать Президенту, выкрикивая какие-то реплики. Охрана 
оперативно скрутила смельчака, однако Д.Медведев преподал 
присутствующим урок толерантности, предложив оставить мо-
лодого человека в зале для заслушивания доклада до конца.

общЕсТВЕННосТь тем временем обсуждала другую 
внутриполитическую сенсацию. Президент внёс на 

утверждение областной думы Кировской области кандидатуру 
губернатора – бывшего лидера сПс и до недавнего времени 
резкого критика власти Никиту белых. именно последнее 
обстоятельство и заставило аналитиков гадать о том, что бы сие 
значило? Попытку дать возможность видному либералу, образ-
но говоря, сломать себе шею на решении конкретных проблем 
далеко не процветающей Кировской области или карт-бланш 
на попытку добиться успеха если и не в масштабах всей стра-
ны, то хотя бы отдельного региона? В последнем случае это 
означало бы сигнал другим умеренным правым: оставайтесь 
вменяемыми, и вас также могут куда-нибудь назначить…

Довольно резко на попытку Н.Белых встроиться в «вер-
тикаль власти» отреагировали его вчерашние соратники по 
радикальной оппозиции. Видный молодёжный лидер этой 
оппозиции Маша Гайдар с отцовской прямотой заявила, что 
«Никита Юрьевич продал душу дьяволу». Солидарно с под-
растающим поколением либералов высказался и Борис Нем-
цов: «Белых – с властью, а мы - по другую сторону баррикад». 
Н. Белых также подтвердил, что его отношения с оппозицией 
исключены. Правда, всего лишь несколько месяцев назад он 
позволял себе куда более резкие высказывания  в адрес власти, 
что лишний раз показывает всю условность поведения россий-
ских оппозиционеров. Как только им поступает предложение 
с самого верха, они тут же делают вид, что от него невозможно 
отказаться. Принципами при этом поступаются с потрясающей 
лёгкостью, а проблема потери лица и вовсе не представляется 
для них существенной.  Это и понятно: нравственные основания 
публичной политики и сила административного ресурса ока-
зываются в России двумя несопоставимыми величинами. Увы, 
пока такое положение вещей не изменится, рано радоваться 
юбилею Конституции и надеяться на общественный договор. 

Александра ГЛУХоВА,  
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Уроки  
греческого 

 В.Н. Боровиков.

19 декабря 1918 года в систе-
ме ВЧК было создано специ-
альное подразделение – особый 
отдел, главной задачей которого 
было обеспечение безопасности 
молодой Рабоче-крестьянской 
Красной Армии. Помимо охра-
ны секретов – военной тайны, 
армию надо было защитить и от 
проникновения в ее ряды враже-
ской агентуры и, прежде всего, 
стран Антанты.

Необходимо было присмо-
треть и за «военспецами» - быв-
шими офицерами и прапор-
щиками царской армии. А их в 
Красную Армию перешло более 
75 тысяч. И не все из них были 
шапошниковыми, карбышевыми, 
буденными и жуковыми. Хотя 
справедливости ради следует 
сказать, что большинство «спец-
ов» служило честно и преданно.

17 июля 1941 года Государ-
ственным Комитетом обороны 
было издано постановление 
«О преобразовании органов 3 
Управления НКО СССР в Осо-
бые отделы НКВД СССР».

В центре было создано Управ-
ление Особых отделом Нарко-
мата внутренних дел, которое 
возглавил заместитель Нар-

кома внутренних дел, комис-
сар Госбезопасности III ранга 
В.С.Абакумов, а на местах Осо-
бые отделы фронтов, округов, 
армий, корпусов, дивизий и 
гарнизонов укрепрайонов.

В апреле 1943 года было соз-
дано Главное Управление кон-
трразведки «Смерш» Наркомата 
обороны и Наркомата Военно-
морского флота.

Интересна предыстория выбо-
ра этого названия. Инициаторы 
предложили назвать «Смернеш» 
- «Смерть немецким шпионам». 
И тогда в разговор вмешался 
Сталин, который сказал:

- А почему, собственно говоря, 
речь должна идти только о не-
мецких шпионах? Разве другие 
разведки не работают против 
нашей армии? Давайте назовем 
«Смерть шпионам», а сокращен-
но «Смерш».

«смерш» в годы войны
За годы войны контрраз-

ведчиками  удалось внедрить 
в немецкие разведывательные 
школы сотни своих агентов и 
сотрудников, от которых посто-
янно поступала ценная инфор-

мация на  лиц, подготовленных к 
заброске в тыл Красной Армии.

Прекрасно сыграл роль «из-
менника Родины» красноармеец 
Прядко, внедренный в Абвер-
группу-102. Завоевав полное до-
верие у немцев, он неоднократно 
забрасывался в тыл Красной Ар-
мии, откуда всегда возвращался 
с «ценными сведениями». Стол-
кнувшись с активной работой 
по подготовке диверсантов пре-
дателя Шевченко, Прядко решил 
скомпрометировать его перед 
руководством Абвергруппы. И 
ему удалось воспользовавшись 
удобным случаем, вытащить из 
портфеля секретные документы 
и разбросать их на видном месте. 
После их обнаружения в Абвер-
группе поднялся страшный пере-
полох, Шевченко был арестован 
и через день расстрелян.

На счету военных контрраз-
ведчиков немало успешных ради-
оигр с немецкими спецслужбами. 
Приведу только один пример. 23 
мая 1943 года в район калмыц-
кого поселка Утта был высажен 
диверсионный отряд в количестве 
24 человек во главе с кадровым 
сотрудником Абвера капитаном 
фон Шелером.  Им  ставилась за-
дача подготовить на территории 
Калмыкии базы для последующей 
переброски 36 эскадронов так на-
зываемого «Калмыцкого корпуса 
доктора Доля» и организации 
восстания среди калмыков.

Капитан Шиллер был пере-
вербован, и он согласился  уча-

ствовать в радиоигре со своим 
разведцентром. Планом радиои-
гры преследовались следующие 
цели: дезинформация против-
ника о положении в Калмыкии, 
легендировать благоприятные 
условия для работы группы по 
организации повстанческого 
движения и на этой основе вызы-
вать на нашу сторону и захваты-
вать других активных агентов и 
эмиссаров германской разведки, 
а также самолеты противника. 
Все эти задачи успешно были 
выполнены.

Следует подчеркнуть, что нем-
цы не сразу поверили Шиллеру и 
в целях проверки попросили его 
назвать имя своей дочери, имя 
сына, местонахождения отца, 
фамилию унтер-офицера в раз-
ведшколе. Проверка была выдер-
жана, и он долго еще пользовался 
доверием своих прежних хозяев.

В результате помимо дезин-
формации противника было 
захвачено немало военного сна-
ряжения, сбрасываемого с само-
летов, и обезврежено десятки 
фашистских агентов и дивер-
сантов.

В марте 1946 года было соз-
дано Министерство государ-
ственной безопасности (МГБ), в 
состав которого вошли и органы 
«Смерш», преобразованные в 
третье Главное управление МГБ 
СССР.

контрразведчики  
и сегодня на боевом посту

Если отвечать коротко, то 
ловят шпионов, охраняют секре-

ты, оказывают командованию 
помощь в поддержании войск в 
надлежащей боеготовности.

Но, как известно, жить в 
обществе и быть свободным от 
общества нельзя, а посему все 
негативные явления в нашей 
жизни так или иначе стали про-
никать и в армейскую среду. А 
отсюда весьма актуальной стали 
перед ними задачи ограждения 
войск от проникновения нар-
котиков, борьба с коррупцией 
и взяточничеством.

За последние четыре года 
Особым отделом 20-й армии, 
возглавляемым полковником 
Леонидом Лепковым пресечена 
преступная деятельность 21 
военнослужащего. Из них: за 
сбор секретной информации с 
целью передачи спецслужбам 
сопредельных государств – 
(«Государственная измена») 
- четыре человека; за приоб-
ретение и распространение 
наркотиков – 6 человек; за 
коррупционные дела и взятки 
– 9 человек.

12 сентября 2007 года Мо-
сковским окружным военным 
судом за измену Родине к 9 
годам лишения свободы с от-
быванием наказания в коло-
нии строгого режима осужден 
подполковник И.Г.Арсентьев, 
а месяцем позже за это же пре-
ступление к 7 годам лишения 
свободы осужден майор С.А. 
Юреня.

Сотрудниками управле-
ния военной контрразведки в 
Северо-Кавказском регионе 
проведено 144 спецоперации, в 

результате которых уничтоже-
но 292 боевика, задержаны 320 
человек, подозреваемых в при-
частности к бандформировани-
ем, освобождено из чеченского 
плена 22 гражданских лица.

Немало сотрудников сложи-
ли там свои головы.

В последнее время активи-
зировались грузинские спец-
службы, которые  проводят 
вербовочную работу среди 
военнослужащих армии. Об-
работка военнослужащего-
грузина к сотрудничеству 
начинается с «убеждения его в 
необходимости оказания помо-
щи настоящей своей родине», 
а, встречая сопротивление, 
прибегают к  давлению на их 
родственников, проживающих 
в Грузии.

В настоящее время в составе 
ФСБ создан департамент во-
енной контрразведки, который 
возглавляет генерал-полковник 
Александр Безверхний, который 
свою службу начинал в Особом 
отделе Воронежского гарнизо-
на. До него длительное время 
эту службу возглавлял мой уче-
ник по ГДР генерал-полковник 
Алексей Моляков.

В этот день от всей души 
поздравляю армейских кон-
трразведчиков с 90-летием. Как 
ветеран органов госбезопасно-
сти, хочу пожелать им крепкого 
здоровья и успехов в надежном 
обеспечении безопасности ар-
мии и Родины.

Анатолий НикиФороВ,  
полковник кГБ в отставке.

Охраняют безопасность
К 90-летию военной контрразведки
19 декабря 1918 года в системе ВЧк было создано 
специальное подразделение – особый отдел, главной 
задачей которого было обеспечение безопасности мо-
лодой рабоче-крестьянской красной Армии. Помимо 
охраны секретов – военной тайны, армию надо было 
защитить и от проникновения в ее ряды вражеской 
агентуры и, прежде всего, стран Антанты.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Это, конечно, не отменя-

ет недостатков современного 
высшего образования в России: 
помимо прочего, его невысокой 
международной конкуренто-
способности, несоответствия 
потребностям рынка и госсек-
тора экономики. Больше всего 
студентов сейчас обучаются по 
специальности «Экономика и 
управление» - при том, что по-
требность страны в экономистах 
в последние годы сократилась. 
Слишком много, по мнению 
ректора ВГАСУ, выходит из 
университетских стен гумани-
тариев. Зато очень нужны мо-
лодые физики, математики – а 
их как раз мало. 

О такой функции высшего 
образования, как выявление и 
воспитание интеллектуалов, по 
обыкновению, ни слова не было 
сказано. «Интеллект» ведь  - 
понятие нерыночное. 

Среди путей решения про-
блем – создание системы про-
гнозирования спроса на вы-
пускников, повышение требо-
вательности и ответственности 
высшего менеджмента образова-
тельных учреждений, изменение 
аккредитационной и лицензион-
ной политики (ориентация на 
эффективные вузы, ликвидация 
неэффективных). Суровцев рас-
сказал о судьбе родственного 
ВГАСУ вуза из Питера – тот 
недавно из-за несоответствия 
требованиям момента лишился 
университетского статуса. 

Грядёт реструктуризация – 
ликвидация одних вузов, слия-
ние других, понижение статуса 
некоторых университетов – они 
станут институтами, готовящи-
ми прикладной бакалавриат и не 
имеющими права принимать ма-
гистров. В России будут работать 
40-50 отобранных на конкурс-
ной основе федеральных и на-
циональных исследовательских 
университетов (деятельность ко-
торых будет поддерживаться на 
основе долгосрочных программ 
развития), 100-150 крупных 
университетов регионального 
и межрегионального значения 
– и вузы для бакалавров. По-
скольку на территории нашего 
Центрального федерального 
округа находится Московский 
государственный университет, 
ответ на вопрос, какой вуз станет 
здесь федеральным, очевиден. 
Так что какие-то из воронеж-
ских вузов - не больше трёх, 
впрочем - могут претендовать 
лишь на статус национального 
Центрально-Чернозёмного ис-
следовательского университета. 
Если, конечно, в конкурсе их 
программа развития победит. 

- Ни одно высшее учебное 
заведение области пока не 
готово участвовать в конкур-
се, - считает Юрий Савинков. 
– Потому надо интегрировать 
все наши возможности, чтобы 
хоть одно оказалось способно 
победить в борьбе. 

Правила её, впрочем, до сих 
пор не объявлены – как заметил 
Игорь Суровцев, воронежцы 
сейчас работают с опереже-
нием. В соревновании может 
участвовать любой вуз. И пра-
вительство области не вправе 
им мешать. Первым вызвался 
на бой коллектив Воронежского 
государственного технического 
университета. А там, глядишь, и 
коллеги подтянутся. 

Василий ЧерНоУсоВ.

вузы

Что готовит…

 Сделано в Воронеже: Володарский мост в Санкт-Петербурге.
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Дума№ 40 (217) Областная
Информационный бюллетень Воронежской 

областной Думы

На 42-м пленарном заседании Воронежской областной Думы IV созыва

cемь дней
события и факты

Приоритеты определены
На заседании комитета областной Думы по делам молодё-

жи и спорту (председатель – Пётр СЕМЁНОВ, фракция «Единая 
Россия») был рассмотрен проект закона «О государственной 
молодёжной политике в Воронежской области».

Законопроект носит «рамочный» характер. Тем не менее, пар-
ламентарии хотят максимально его конкретизировать. По мнению 
депутата областной Думы Игоря Макарова (фракция КПРФ), в 
нём необходимо отразить основные положения, изложенные в 
Стратегии государственной молодёжной политики в РФ. В част-
ности, необходимо предусмотреть предоставление грантов в 
сфере государственной молодёжной политики, организационно-
правовое обеспечение деятельности молодёжных общественных 
объединений. Кроме того, должны быть прописаны такие поня-
тия, как социальные службы и инфраструктура для молодёжи, 
клубы по интересам, центры социальной адаптации и т. д. Без 
этой базы сложно реализовывать государственную молодёжную 
политику в регионе.

– Как известно 2009 год объявлен Годом молодёжи, – сказал 
Пётр Семёнов, – чтобы в полной мере реализовать в регионе 
государственную молодёжную политику, нам необходим «ка-
чественный» закон. Данный законопроект был представлен 
нам с нарушением регламента. Кроме того, в нём не учтены 
предложения, высказанные членами нашего комитета, управ-
ления молодёжной политики, членов Молодёжного парламента 
области, молодёжных общественных организаций. Поэтому он 
был возращён на доработку. Уверен, что с учётом пожеланий и 
предложений всех заинтересованных сторон будет разработан 
жизненно важный для интересов молодёжи закон. 

По предложению депутата областной Думы Александра 
Латушко (фракция КПРФ) в рабочую группу по доработке 
законопроекта «О государственной молодёжной политике в 
Воронежской области» будут включены также члены комитета 
областной Думы по культуре. 

Новый год уже начался
По инициативе депутата областной Думы Сергея ЖУ-

РАВЛЁВА (координатор регионального отделения ЛДПР) 
в Коминтерновском районе Воронежа организованы 
театрализованные представления для детей, посвящённые 
Новому году.

 Профессиональные артисты каждую субботу  в 12 часов дня 
дают бесплатные спектакли в торговом центре «Аксиома». Здесь 
проходят интерактивные мероприятия, во время которых дети ста-
новятся участниками сказочных представлений. Каждый ребёнок 
может обратиться в пресс-службу Деда Мороза с просьбой или 
пожеланием. И они, по словам организаторов, будут выполнены. 
20 декабря на площадке у торгового центра совместно с управой 
Коминтерновского района Воронежа «Аксиома» открывает ново-
годнюю ёлку, а со 2 по 4 января все приглашаются на новогодние 
утренники. Детей ожидает весёлый праздник, и каждому ребенку 
от Деда Мороза будет вручен новогодний подарок.

Сергей Журавлёв уверен, что добрые дела людей объединя-
ют, смягчают сердца и дарят радость не только тем, кто получает 
помощь, но и тем, кто её оказывает. Поэтому он предлагает всем 
поучаствовать в благотворительной акции по сбору подарков 
для сирот из детских домов. 

Лекарства льготникам
Администрация Воронежской области провела три откры-

тых аукциона на поставку лекарственных средств для льгот-
ных категорий граждан в первом полугодии 2009 года. 

По итогам торгов были заключены государственные кон-
тракты на поставку в общей сложности 459 препаратов для 
дополнительного лекарственного обеспечения (ДЛО) более 53 
тысяч воронежских льготников, имеющих право на получение 
бесплатной медицинской помощи в соответствии с Федеральным 
законом №178. 

 По словам руководителя Главного аптечного управления об-
ласти Светланы Кленчищевой, количество льготников (а это 
инвалиды, дети-инвалиды, инвалиды войны, участники ВОВ и 
ряд других категорий) постоянно увеличивается. Поэтому, чтобы 
избежать перебоев в обеспечении, было решено приобрести 
больше лекарственных средств – с учётом увеличения спроса 
в следующем году.

В каждом из трёх аукционов на право поставки лекарственных 
средств боролись более десяти крупных компаний из Воронежа, 
Ростова-на-Дону, Ставрополя, Челябинска, Москвы и других 
городов. Жёсткая конкуренция привела к немалой экономии 
средств областной казны. В среднем она составила 10%. Всего 
же в региональном бюджете на ДЛО предусмотрено более 220 
млн. рублей. Сэкономленные таким образом около 22 млн. ру-
блей будут направлены, в соответствии с законодательством, 
на дополнительные закупки лекарственных средств, сообщает 
пресс-центр обладминистрации.

Очередное заседание  
Молодёжного парламента 

Вчера в конференц-зале Дома молодёжи состоялось 
очередное заседание Молодёжного парламента при Во-
ронежской областной Думе.

На нём были обсуждены следующие вопросы: о проекте за-
кона «О государственной молодёжной политике Воронежской 
области», о создании Воронежского регионального отделения 
Всероссийской общественной организации «Ассоциация моло-
дёжных парламентов». 

На заседании были подведены итоги работы Молодёжного 
парламента Воронежской области за второе полугодие текущего 
года. Помимо этого состоялись выборы представителя Моло-
дёжного парламента в Общественной молодёжной палате при 
Государственной Думе РФ.

Демографическая  
ситуация улучшается

По данным Воронежского регионального отделения 
Фонда социального страхования, на сегодняшний день на 
территории области проживает 5887 семей, которые обза-
велись вторым ребенком, более 1000 семей – третьим и 
505 – четвёртым малышом. 

Чаще всего вторые  и третьи дети рождаются у представи-
тельниц возрастной категории от 26 до 35 лет. А вот четвёртые 
и последующие – у дам от 34 до 45 лет. 

Стоит отметить, что этот год  оказался богаче на новорож-
дённых воронежцев по всем позициям. В прошлом году гораздо 
меньше семей обзаводились как первыми, так и вторыми, и 
последующими детьми. 

Всего же за 11 месяцев этого года  в Воронежской области 
родилось 18 036 детей, тогда как за этот же период прошлого 
года – 17 597 малышей.

По мнению заместителя управляющего Воронежского регио-
нального отделения ФСС РФ Нины Абакумовой, дополнительным 
стимулом для улучшения демографической ситуации в области  
стало расширение финансовых возможностей Фонда социаль-
ного страхования. Так, в  этом году пособия по рождению и  уходу 
за ребенком до 1,5 лет повышались дважды. 

Благодаря этому,  за 11 месяцев 2008 года мамы Воронежской 
области получили в общей сложности более 750 млн. рублей из 
средств фонда, что практически в 1,5 раза превышает сумму 
прошлого года.

В нём приняли участие пер
вые заместители председателя 
правительства области Леонид 
Селитренников и Надежда 
Сафонова, главный федераль
ный инспектор в Воронежской 
области Павел Кораблёв, за
меститель прокурора области 
Иван Замараев, ответствен
ные работники администра
ции области, представители 
общественных организаций и 
СМИ.

Депутаты областной Думы 
одобрили проект федерального 
закона о поправке к Консти
туции РФ «Об изменении 
срока полномочий Президен-
та Российской Федерации 
и Государственной Думы». 
Напомним, что данный закон 
вступает в силу после его одо
брения органами законодатель
ной власти не менее чем двух 
третей субъектов Федерации.

Данной поправкой преду
сматривается, что Президент 
РФ избирается на шесть лет 
гражданами России на основе 
всеобщего равного и прямого 
избирательного права при 

тайном голосовании, а Госу
дарственная Дума – на пять 
лет. Это позволит Президенту 
и Госдуме не только опреде
лить направления дальнейшего 
развития страны и начать осу
ществление намеченных целей, 
но и во многом реализовать 
задуманное в течение одного 
срока полномочий.

Была одобрена и поправка к 
Конституции РФ «О контроль-
ных полномочиях Государ-
ственной Думы в отношении 
Правительства Российской 
Федерации». Перечень во
просов, отнесённых к ведению 
Госдумы, дополнен положе
нием, согласно которому на 
заседаниях нижней палаты 
парламента будут рассматри
ваться ежегодные отчёты Пра
вительства о результатах его 
деятельности.

В ходе заседания в первом 
чтении был рассмотрен «па
кет» законопроектов, регла
ментирующих деятельность 
областной Думы. Это проекты 
законов «Законодательно-
процессуальный кодекс Во-

ронежской области» и «О Во-
ронежской областной Думе». 
Первый позволит система
тизировать вопросы, связан
ные с принятием областных 
нормативных правовых актов. 
Второй определяет полномо
чия и компетенцию областной 
Думы, а также устанавливает 
её чёткую структуру.

Ещё одним важным вопро
сом повестки дня стало вне
сение изменений в закон «Об 
областном бюджете на 2008 
год и на плановый период 2009 
и 2010 годов». Так как бюджет 
текущего года исполняется с 
профицитом, были уточнены 
бюджетные ассигнования по 
расходам в связи с фактиче
ски сложившейся экономи
ей средств. В целом расходы 
были уменьшены на 1,4 млрд. 
рублей.

В то же время увеличены 
расходы на поддержку сельско
го хозяйства на 82,8 млн. руб
лей и на создание инженерной 
инфраструктуры реализуемых 
инвестиционных проектов (в 
рамках реализации приоритет
ного национального проекта 
«Развитие АПК») на 106 млн. 
рублей.

С целью оздоровления му
ниципальных финансов вно
сятся изменения в одну из 
статей закона о бюджете. В со
ответствии с этими поправками 
правительству области предо
ставляется право реструктури
ровать задолженности по бюд
жетным кредитам, выданным 
муниципальным образованиям 
из областного бюджета в 2008 
году на покрытие временных 
кассовых разрывов. Связаны 
эти поправки со сложной фи
нансовой ситуацией в ряде 
муниципальных образований.

В ходе заседания были вне
сены изменения в закон «О 
программе экономического и 
социального развития Воро-
нежской области на 2007-2011 
годы». В программу включены 
девять новых инвестиционных 
проектов общим объёмом фи

нансирования более 7,5 млрд. 
рублей.

Подраздел «Обрабатываю
щие производства» был до
полнен тремя новыми инвест
проектами, которые будут 
реализованы на территории 
Воронежа и области. Это соз
дание участка по выпуску си
ловых электрических кабелей 
(ЗАО «Воронежтелекабель»), 
строительство минизавода по 
переработке углеводородного 
сырья регионального значения 
(ООО «Модуль»), организация 
нового производства зерноочи
стительной техники (ОАО «Во
ронежсельмаш»).

Отдельно стоит отметить 
включение в программу с це
лью финансовой поддержки 
проектов комплексной жилищ
ной застройки в селе Ямном, 
посёлке Тенистом, а также на 
ул. 9 Января.

Три проекта были добавлены 
в сельскохозяйственный под
раздел программы. Это создание 
животноводческого комплекса 
(ООО Мегаферма «Берёзовка», 
Бобровский район), модерниза
ция существующего производ
ства по переработке сельскохо
зяйственной продукции (КФХ 
«Борть», Семилукский район) 
и модернизация производства 
и инженерных коммуникаций 
(ОАО фирма «Молоко», Рос
сошанский район).

Реализация этих девяти 
проектов позволит создать 549 
новых рабочих мест и получить 
более 650 млн. рублей дополни
тельных платежей в областной 
бюджет.

В ходе заседания был рас
смотрен ряд предложений о 
внесении изменений в област
ной закон «Об администра-
тивных правонарушениях на 
территории Воронежской об-
ласти». Сразу в двух чтениях 
в него были внесены поправки, 
касающиеся ответственности 
за нарушение правил поведе
ния на водных объектах.

По данным главного управ
ления МЧС России, ежегодно 

на водоёмах области гибнет 
более 100 человек. Основные 
причины – купание в состоя
нии алкогольного опьянения, 
нарушение правил судовожде
ния владельцами маломерных 
судов и т. д. В соответствии с 
новой редакцией закона, пред
усмотрена административная 
ответственность для владель
цев пляжей за несоблюдение 
установленных требований и 
мер по обеспечению безопас
ности населения, а также за не
установление знаков безопас
ности на воде. Предусмотрен 
и административный штраф в 
размере от одной до двух тысяч 
рублей для владельцев мало
мерных судов за несоблюдение 
требований, предписанных зна
ками безопасности на воде.

Депутаты одобрили об
ластную целевую программу 
(ОЦП) «Пожарная безопас-
ность в Воронежской области 
на период до 2012 года». Ранее 
это направление было одним из 
мероприятий ОЦП «Снижение 
рисков и смягчение послед-
ствий чрезвычайных ситуаций 
природного и техногенного 
характера на 2007-2010 годы». 
Для нашей области, в которой 
только в 2007 году произошло 
более трёх тысяч пожаров, а в 
огне погибли почти 300 чело
век, это направление деятель
ности крайне важно.

На реализацию программы 
будет направлено более 2,5 
млрд. рублей из областно
го и федерального бюдже
тов. Эти средства пойдут на 
развитие инфраструктуры 
и материальнотехнической 
базы противопожарных под
разделений.

Также были внесены из
менения в ОЦП «Социальная 
поддержка инвалидов в Воро-
нежской области на 2007-2010 
годы». В данную программу 
внесён ряд редакционных из
менений, а её финансирование 
на 2009 год увеличено на три 
млн. рублей. Связано это с 
20летием вывода советских 

войск из Афганистана, которое 
наша страна будет отмечать в 
следующем году. К этой дате 
будет произведён капитальный 
ремонт помещения, арендуемо
го общественной организацией 
«Центр социальной поддержки 
и реабилитации инвалидов 
вследствие боевых действий».

В первом чтении был при
нят законопроект «О взаимо-
действии органов государ-
ственной власти Воронеж-
ской области и обществен-
ных объединений», который 
предусматривает возможность 
предоставления общественным 
объединениям налоговых льгот 
и льгот по арендным платежам, 
а также выделения правитель
ством области государствен
ных грантов на реализацию 
различных программ.

Законопроектом установле
ны следующие направления, по 
которым будут предоставлять
ся гранты:

– развитие науки, образова
ния, культуры, искусства;

– военнопатриотическое 
воспитание;

– духовнонравственное 
развитие личности;

– охрана здоровья граждан;
– развитие физической 

культуры и спорта.
В первом чтении принят за

кон «О регистре муниципаль-
ных нормативных правовых 
актов Воронежской области», 
который, по замыслу его раз
работчиков, позволит создать 
единую базу нормативных 
правовых актов, принимаемых 
на муниципальном уровне.

Благодаря областному реги
стру, постоянно будет осущест
вляться систематизация и учёт 
муниципальных нормативных 
правовых актов, а также про
верка их соответствия Кон
ституции РФ и федеральным 
законам. Сведения из регистра 
граждане и организации могут 
получить по письменному 
запросу или на официальном 
Интернетсайте правительства 
области.

Конституционные поправки  
получили одобрение
Главная тема
В минувший вторник в Парламентском центре под 
председательством Владимира КЛЮЧНИКОВА (руко-
водитель фракции «Единая Россия») состоялось 42-е 
заседание областной Думы IV созыва, на котором 
было рассмотрено более 30 различных вопросов.

После окончания заседания председатель областной Думы, руководитель фракции «Единая Россия»  
Владимир КЛЮЧНИКОВ ответил на вопросы журналистов центральных и региональных СМИ

– Владимир Иванович, проком-
ментируйте, пожалуйста, наиболее 
важные вопросы, которые обсужда-
лись на заседании Думы.

– Самыми главными были два 
вопроса. Вопервых, депутаты одо
брили проект федерального закона о 
поправке к Конституции Российской 
Федерации «Об изменении срока 
полномочий Президента Российской 
Федерации и Государственной Думы». 
При голосовании по этому вопросу 
против продления сроков полномо
чий Президента проголосовали лишь 
члены фракции КПРФ в областной 
Думе. Остальные депутаты высказа
лись «за».

Вовторых, на заседании был одо
брен проект федерального закона о 
поправке к Конституции Российской 
Федерации «О контрольных полно
мочиях Государственной Думы в от
ношении Правительства Российской 
Федерации». По данному вопросу все 
депутаты проголосовали единогласно 
«за».

Важный вопрос был связан с внесе
нием изменений в областной бюджет 
на 2008 год. Мы сократили расходы 
бюджета почти на полтора миллиар
да рублей. Связано это с тем, что нас 
ожидает нелёгкий первый квартал 

2009 года. Сокращённые расходы не 
являются неотложными. Поэтому мы 
«перебросили» средства на 2009 год, 
чтобы иметь возможность вовремя и 
в полном объёме платить заработную 
плату бюджетникам и выполнять все 
социальные обязательства. 

В первом чтении приняты про
екты законов «Законода тельно
процессуальный кодекс Воронежской 
области» и «О Воронежской област
ной Думе». С помощью специалистов 
Института регионального законо
дательства они будут доработаны и 
приняты на одном из ближайших 
заседаний Думы во втором чтении.

На заседании также принят ряд 
законов, ужесточающих админи
стративную ответственность лиц и 
организаций за проявления анти
общественного характера. К примеру, 
принятыми ранее законодательными 
актами в Воронежской области были 
ликвидированы игорные заведения. 
В настоящее время игровые клубы 
расцвели пышным цветом в виде 
интернетсалонов. Там также делаются 
ставки, как ранее делались в игровых 
клубах. Я сам не раз видел, как рано 
утром из интернетсалонов выходят 
молодые люди, которые явно провели 
там всю ночь.

В рамках нынешней законодатель
ной базы стало сложно доказывать, 
что под видом интернетсалона дей
ствует банальное игорное заведение. 
В связи с этим внесены изменения в 
областной закон об административ
ных правонарушениях, в соответ
ствии с которыми интернетсалоны 
попадут в сферу деятельности на
логовых и правоохранительных 
органов.

Ранее областная Дума направила 
в Госдуму в порядке законодательной 
инициативы предложение по внесе
нию в федеральное законодательство 
такого понятия как «интернетсалон». 
Это, по нашему мнению, позволит 
избежать неясности в толковании, 
какое заведение является игорным, а 
какое – нет.

Кроме того, предлагается уси
лить ответственность за нарушение 
санитарногигиенических норм по 
содержанию личных автомобилей. С 
инициативой внести соответствую
щие изменения в областной закон 
«Об административных правонару
шениях на территории Воронежской 
области» выступил прокурор обла
сти. Депутаты его поддержали, при
няли законопроект в первом чтении. 
Теперь его предстоит дорабатывать с 

учётом сложившихся реалий. 
Конечно, правила содержания 

автомобилей нельзя нарушать. Но 
в то же время мы понимаем, что, к 
примеру, в Воронеже не хватает обо
рудованных автомобильных стоянок. 
Выбрать «золотую середину» – такая 
задача стоит перед депутатским кор
пусом и прокуратурой при доработке 
данного законопроекта.

– Насколько существенны, с 
вашей точки зрения, принятые кон-
ституционные поправки?

– В нашей огромной по размерам, 
сложной по национальному составу 
стране очень важно сохранять ста
бильность. Её обеспечивает, в первую 
очередь, Президент. Поэтому решение 
об увеличении срока полномочий 
главы государства принято вполне 
обоснованно. 

Мне не раз приходилось говорить о 
том, что воронежские парламентарии 
были в стране первопроходцами, когда 
принимали решение об увеличении 
срока полномочий областной Думы. 
Раньше Дума избиралась на четыре 
года. Теперь избирается на пять лет. 

Четыре года – это, конечно, при
личный срок. Но явно недостаточ
ный, если избранный депутат никогда 
не занимался законотворчеством. 

Как показывает практика, только к 
третьему году работы он начинает 
понимать, чем должен заниматься и 
какова его роль в законотворческом 
процессе.

Пять лет – это оптимальный срок 
для того, чтобы депутат «созрел» про
фессионально и сумел раскрыть свои 
творческие возможности.

Недавно депутаты областной 
Думы продлили на один год – с 
четырёх до пяти лет – срок полно
мочий выборных органов местного 
самоуправления. Кроме вполне 
резонной заботы о профессиональ
ном становлении муниципалов, мы 
руководствовались соображениями 
экономии средств. Ведь выборные 
кампании ложатся дополнительным 
бременем не только на бюджеты 
муниципальных образований, но и 
на областной бюджет. А это, на мой 
взгляд, является непозволительной 
роскошью в наше время. 

Увеличение сроков полномочий 
выборных органов различного уров
ня – это общемировая тенденция. 
Пятилетний период, на мой взгляд, 
является оптимальным для деятель
ности региональных законодательных 
собраний, Государственной Думы и 
губернаторов.
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По данным института обще-
ственного мнения «Квалитас», 
Юрий Анохин входит в число 
30 самых влиятельных воро-
нежских политиков. У Юрия 
Михайловича – яркая, герои-
ческая биография, которой 
можно только позавидовать. С 
которой можно «делать жизнь» 
подрастающему поколению.

Родился Юрий Михайлович 
в 1956 году в многодетной семье 
в селе Паниковец Колпнянско-
го района Орловской области. 
В 1975-м окончил Болховское 
педагогическое училище. Тру-
довую деятельность начал в 
1975 году учителем физкульту-
ры в Ушаковской средней шко-
ле в Орловской области. После 
службы в армии (в спецназе 
морской пехоты) учился на 
юридическом факультете ВГУ. 
По окончании вуза работал 
следователем в Центральном 
РОВД г. Воронежа. С 1986 
года – на оперативной работе. 
Прошёл путь от следователя, 
оперуполномоченного ОБХСС 
до заместителя начальника 
специального отдела быстрого 
реагирования (СОБР) при 
Региональном управлении по 
борьбе с организованной пре-
ступностью. Принимал участие 
в подготовке и проведении 
специальных операций по вы-
явлению и задержанию членов 
организованных преступных 
групп и их лидеров.

Неоднократно выезжал ко-
мандиром сводного отряда 
Центрально-Черноземного 
региона в «горячие точки»: 
Осетию, Ингушетию, Чечню. 
За штурм Грозного 31 декабря 
1994 года был награждён орде-
ном Мужества.

В 1999 году, получив задание 
командования по освобожде-
нию из чеченского плена штур-
мана авиации Сергея Смыслова, 
Анохин лично возглавил штур-
мовую группу, которая проник-
ла в глубокий вражеский тыл. 
В результате дерзкой операции 
лётчик был освобожден. При 
этом с нашей стороны не было 
потеряно ни одного бойца, Ано-
хин был награждён очередным  
орденом Мужества и именным 
пистолетом Макарова. В 2000 
году Указом Президента РФ 
ему, первому из воронежцев, за 
мужество и отвагу, проявлен-

ные в условиях, сопряженных с 
риском для жизни, совершение 
подвига перед государством и 
народом, было присвоено зва-
ние Героя России. 

В 2001 году Ю.М. Анохин 
был избран депутатом област-
ной Думы III созыва, возглавил 
постоянную комиссию по за-
конодательству, безопасности, 
правам человека и регламенту. 
В 2005 году он стал  депутатом 
областной Думы IV созыва. С 
2006 года работает в региональ-
ном парламенте на постоянной 
основе. 

Юрий Михайлович ведёт 
активную общественную дея-
тельность. Он – заместитель 
председателя областной комис-
сии по помилованию, замести-
тель президента регионального 
союза юристов. Возглавляет 
общественную организацию 
участников боевых действий 
на Северном Кавказе «Щит». 
Он также является одним из 
организаторов областного реа-
билитационного центра, кото-
рый осуществляет бесплатную 
помощь семьям участников 
боевых действий в Афгани-
стане, Чечне, Приднестровье, 
других «горячих точках». О 
своих боевых товарищах он не 
забыл. Как и не забывает ни-
когда о всех тех, кто нуждается 
в помощи и поддержке.

За спиной – солидный опыт 
депутатской и общественной 
деятельности. Можно подве-
сти некоторые итоги, сделать 
выводы.

– Самые большие проблемы 
у наших избирателей связаны 
с жилищно-коммунальным 
комплексом, – рассказывает 
Юрий Михайлович. – Прихо-
дится вникать в эти вопросы и 
помогать людям, хотя депутат 
не должен своей деятельно-
стью подменять чиновников, 

исполнять их прямые обязан-
ности. Как-то на приёме у меня 
была заведующая детским 
садом. Она благодарила даже 
не за помощь, а за то, что ей 
уделили время, выслушали. В 
чиновничьих кабинетах даже 
на такое внимание она не могла 
рассчитывать…

По словам Анохина, жалобы 
на работу чиновников – самые 
многочисленные. Порой до них 
попросту нельзя достучаться. 
Но самое страшное – это когда 
приходится сталкиваться с 
фактами коррупции, наруше-
ния закона.

– Видя всё это, я горячо 
поддержал идею создания 
экспертного совета при об-
ластной Думе по проблемам 
противодействия коррупции. 
Чиновники в стране стано-
вятся особым классом. Это 
возмущает. Недавно услышал 
о том, что предлагается ввести 
специальный кодекс чести для 
чиновников. Но почему он 
должен отличаться от кодекса 
чести других людей?

Свой собственный кодекс 
Анохин формулирует предель-
но чётко:

 – Поступай по совести – вот 
главное правило. А что касает-
ся идеи, ради которой работаю, 
пожалуй, это – социальная 
справедливость.

Свои позиции Анохин по-
следовательно отстаивает. Он 
был в числе инициаторов при-
нятия ряда законов, направ-
ленных на защиту интересов 
жителей области, в том числе 
– о наказах избирателей, о 
социальной защите вдов по-
гибших военнослужащих, о 
мировых судьях.

Вместе с депутатами област-
ной Думы – членами фракции 
«Справедливая Россия» он 
является одним из разработчи-

ков законопроекта «О социаль-
ной поддержке семей с ВИЧ-
инфицированными детьми в 
Воронежской области».

– У нас в области насчитыва-
ется 13 таких семей. Мы пред-
ложили увеличить им пособие, 
– говорит Юрий Михайлович. 
– Кроме того, некоторые дети 
нуждаются в консультации и 
помощи столичных врачей. 
Им нужно хотя бы оплатить 
дорогу…

В настоящее время этот за-
конопроект проходит экспер-
тизу в органах исполнительной 
власти. Анохин и его коллеги 
не намерены отступать.

– ВИЧ-инфицированные 
дети – жертвы либо преступной 
беспечности, либо распущенно-
сти или равнодушия взрослых, 
– считает он. – И мы, взрослые, 
обязаны им помочь, чтобы хоть 
в какой-то мере искупить свою 
вину перед ними.

Анохин с удовлетворением 
отмечает, что в региональном 
парламенте созданы благо-
приятные условия для плодо-
творной депутатской деятель-
ности.

– Атмосфера в областной 
Думе вполне продуктивная. 
Нет у нас межпартийных склок, 
бесплодных перепалок, стол-
кновения амбиций. Думаю, в 
этом прежде всего заслуга В.И. 
Ключникова. Хотя меня лично 
огорчает и возмущает, что в 
самой Думе мало представлен 
простой народ. Нет ни учи-
телей, ни крестьян. Слишком 
много представителей крупного 
бизнеса. Надеюсь, что в Думе 
следующего созыва будут пред-
ставители крестьянства, рабоче-
го класса, учителя и врачи…

Проблемы простых граждан 
– самые важные для Анохина. 
Он вникает в жизненные об-
стоятельства каждого, кто к 
нему обращается. 

– Меня просто потрясла 
ситуация, в которой пришлось 
разбираться совсем недавно, 
– рассказывает Юрий Ми-
хайлович. – К нам обратилась 
жительница Воронежа, глава 
многодетной семьи. В ней уже 
было семь детей, ждали появле-
ния восьмого. У этой женщины 
возникли трудности с получе-
нием «материнского капитала». 
По формальным признакам, эта 
семья не была признана единой. 
Дело в том, что, в силу сложных 
обстоятельств, отсутствия под-
ходящей жилой площади, все 
дети были прописаны в разных 
местах, у родственников, кото-
рые согласились их приютить. 
После нашего вмешательства 
удалось справедливость вос-
становить. Более того, мы по-
пытались помочь членам этой 
семьи и с решением жилищной 
проблемы. Для этого пона-
добилось их дачный домик 
перевести в статус жилого по-

КодеКс чести  
Юрия Анохина

мещения. Правда, на это ушло 
много времени и сил…

Среди подшефных Юрия 
Михайловича – многодетная 
семья Любови Тарабриной. 
Она – профессионал высо-
чайшего уровня, уникальный 
тренер. И человек необычный. 
Воспитывая одна двоих соб-
ственных, усыновила ещё троих 
детей. Живут все в общежитии. 
На тренерскую зарплату не-
возможно прокормить такое 
большое семейство. Любовь 
Александровна подрабатывает 
уборщицей в трамвайном депо 
и ежемесячно сдаёт свою кровь. 
Так и выживают. 

– Как могу, им помогаю, 
– рассказывает Юрий Ми-
хайлович. – Удалось добиться 
выделения земельного участка 
под строительство дома для 
этой семьи. Любовь Алексан-
дровна там хочет создать тре-
нировочную базу и опекать 
беспризорных.

С большим энтузиазмом 
Анохин занимается патриотиче-
ским воспитанием молодёжи. 

– Мы можем потерять го-
сударство, если упустим моло-
дёжь, – считает он. – Посмотри-
те, какая жизнь нас окружает. 
Насилие, грязь, разврат... Что 
видят наши дети, на какой 
почве растут? Одно время 
постыдным было само слово 
«патриотизм». Чаще всего 
упоминались импортные цен-
ности – «чупо-чупсы» и «сни-
керсы». Может дойти до того, 
что нашу страну станет некому 
защищать. Сейчас государство 
увидело вакуум и наконец-то 
стало уделять внимание дан-
ным проблемам…

Анохин использует любую 
возможность, чтобы пообщать-
ся с подрастающим поколением. 
Четыре года подряд совместно 
с руководством технического 
университета он организует 
День первокурсника, спортив-
ные соревнования. Участвует в 
программах  «А ну-ка, парни!», 
выступает в соревнованиях и 
сам. Кстати, он является масте-
ром спорта СССР. Оказывает 
материальную помощь начина-
ющим спортсменам. Старается 
находить время и просто для 
отеческого разговора по душам 
с мальчишками.

А как живётся самому Герою 
России в условиях мирного 
времени? 

– Я с детства привык к дис-
циплине, риску, жёсткому спро-
су. Меня просто обезоруживает 
черствость, безразличие, без-
душие заевшихся чиновников. 
Такая заскорузлость! Хотя, 
конечно, много и таких, кто 
употребляет свой статус на бла-
гие дела, на укрепление госу-
дарства. Для меня есть главная 
заповедь (так учила жить моя 
мама): относись к другим так, 
как тебе хотелось бы, чтобы от-
носились к тебе. Все под Богом 
ходим. Всё, что нами сделано, 
всё нам возвращается...

Может быть, именно поэтому 
Герой России, депутат област-
ной Думы Юрий Анохин не 
способен жить спокойно. Пока 
на свете существует несправед-
ливость. Пока есть рядом бес-
призорные, нищие, больные. И 
он всегда готов, не раздумывая, 
прийти на помощь.

елена оРлоВа.

Личность    
Сегодня герой нашей 
традиционной рубрики – 
Герой России, депутат об-
ластной Думы, член коми-
тета по бюджету, налогам, 
финансам и банковской 
деятельности и комитета 
по строительному ком-
плексу и коммунальному 
хозяйству Юрий Анохин 
(руководитель фракции 
«Справедливость»). 

«1 сентября 2008 года вступил в силу 
Федеральный закон № 48-ФЗ «об опеке 
и попечительстве».  Пожалуйста, рас-
скажите о его основных положениях. 

и.В. Савельева, г. Воронеж».
Данный Федеральный закон не только объе-

динил в себе все существовавшие ранее нормы, 
но и ввёл целый ряд новых институтов. До 
принятия указанного закона правовое регули-
рование опеки и попечительства не составляло 
единого правового института и осуществлялось 
нормами гражданского и семейного права, а в 
отношении жилого помещения – ещё и нормами 
жилищного права.

Все формы устройства детей, оставшихся 
без родительского попечения, в том числе их 
передача под опеку или попечительство, а также 
осуществление опеки и попечительства над не-
дееспособными и ограниченно дееспособными 
гражданами нуждались в более существенной 
государственной поддержке.

В связи со вступлением в законную силу 
названного закона  существенно изменяются 
основы осуществления опеки и попечительства. 
Новым законом введены новые положения и 
правила, в частности:

– возможность заключения с опекуном или 
попечителем договора об осуществлении опеки 
или попечительства на возмездной основе;

– преимущественное право бабушки и де-
душки, родителей, супругов, совершеннолетних 
детей, совершеннолетних внуков, братьев и 
сестер совершеннолетнего подопечного, а также 
бабушки и дедушки, совершеннолетних братьев 
и сестер несовершеннолетнего подопечного 
быть его опекунами или попечителями перед 
всеми другими лицами;

– назначение опеки или попечительства по 
совместному заявлению родителей на период, 
когда они по уважительным причинам не смо-
гут исполнять свои родительские обязанности, 
с указанием в качестве опекуна конкретного 
лица;

– право единственного родителя сделать 
соответствующее распоряжение, определив на 
случай своей смерти опекуна или попечителя 
путем подачи заявления в орган опеки и по-
печительства;

– возможность назначения нескольких опе-
кунов одному подопечному;

– упрощенный порядок предварительной 
опеки или попечительства в случае, если в 
интересах недееспособного или не полностью 
дееспособного гражданина ему необходимо не-
медленно назначить опекуна или попечителя;

– назначение попечителя в отношении не-
совершеннолетнего гражданина, достигшего 
возраста 14 лет, по заявлению такого несовер-
шеннолетнего с указанием конкретного лица.

Определены права и обязанности опекунов и 
попечителей, предусмотрена передача опекунам 
или попечителям имущества подопечного по 
описи от лиц, осуществлявших его хранение, 
в трёхдневный срок с момента возникновения 
их прав и обязанностей, а также порядок со-
ставления такой описи. Установлены порядок, 
правила и сроки представления опекуном или 
попечителем отчета о хранении, об использова-
нии имущества подопечного и об управлении 
данным имуществом с приложением соответ-
ствующих документов. Предусмотрены осно-
вания отстранения опекуна или попечителя от 
исполнения возложенных на них обязанностей 
и прекращения опеки и попечительства.

В главе 4 закона определён правовой режим 
имущества подопечных, подробно регламенти-
рованы правила распоряжения опекуном или 
попечителем имуществом подопечных, порядок 
и сроки выдачи органом опеки и попечитель-
ства предварительного разрешения на совер-

шение опекуном или попечителем действий и 
сделок, затрагивающих имущественные права 
подопечного. Впервые определены правила 
пользования опекуном или попечителем иму-
ществом подопечного с предоставлением органу 
опеки и попечительства права досрочно прекра-
тить пользование этим имуществом при неис-
полнении или ненадлежащем исполнении ими 
своих обязанностей, а также при существенном 
нарушении опекуном или попечителем имуще-
ственных прав и интересов подопечного.

Особое внимание в законе уделено правилам 
безвозмездного пользования опекуном или 
попечителем жилым помещением, принадлежа-
щим подопечному. Закон оберегает жилое по-
мещение подопечного и ограничивает условия 
безвозмездного пользования им опекуном или 
попечителем, допуская такое использование 
только в порядке и на условиях, предусмо-
тренных законом, по просьбе опекуна или по-
печителя, добросовестно исполняющих свои 
обязанности, и при условии удаленности места 
жительства опекуна или попечителя, а также на-
личия других исключительных обстоятельств.

Значительную роль в охране имуще-
ственных прав подопечных должны сыграть 
введенные ст. 26 закона новые правила об 
ответственности опекунов и попечителей: по 
сделкам, совершенным от имени подопечных; 
за вред, причинённый по их вине личности или 
имуществу подопечного; за ненадлежащее ис-
полнение опекуном или попечителем обязан-
ностей по охране и управлению имуществом 
подопечного (порча, ненадлежащее хранение 
имущества, расходование имущества не по 
назначению, совершение действий, повлекших 
за собой уменьшение стоимости имущества 
подопечного, и др.).

Важным является закрепленное в законе 
правило, согласно которому, если лицу, нуж-
дающемуся в установлении над ним опеки или 
попечительства, в течение месяца не назначен 
опекун или попечитель, исполнение обязан-
ностей опекуна или попечителя временно 
возлагается на орган опеки и попечительства 
по месту выявления данного лица (так было и 
ранее), а в отношении несовершеннолетнего 
гражданина орган опеки и попечительства 
исполняет указанные обязанности со дня вы-
явления в соответствии со ст. 122 Семейного 
кодекса РФ факта отсутствия родительского 
попечения (новое правило). В этих случаях 
орган опеки и попечительства несет такую 
же ответственность, как и опекун или попе-
читель.

Усилена роль судебной защиты по вопросам, 
связанным с установлением, осуществлением 
и прекращением опеки или попечительства. 
Предусмотрено обжалование в судебном по-
рядке актов органов опеки и попечительства:

– о назначении и об отказе в назначении 
опекуна или попечителя;

– о выдаче или отказе в выдаче предва-
рительного разрешения органа опеки и по-
печительства на совершение сделок и других 
действий, существенно затрагивающих имуще-
ственные права подопечных;

– об освобождении опекуна или попечителя 
от исполнения возложенных на них обязан-
ностей либо об отстранении их от исполнения 
таких обязанностей.

Законом установлено, что подопечный впра-
ве обжаловать в орган опеки и попечительства 
действия или бездействие опекунов или попе-
чителей. Такое право не ограничено каким-либо 
возрастом подопечного.

Кроме того, в закон включена глава, посвя-
щенная формам государственной поддержки 
опеки и попечительства.

Материал подготовлен  
государственно-правовым управлением  

аппарата областной думы.

Юридический компас

Новое в законодательстве 
об опеке и попечительстве

Работе форума предшество-
вал митинг,  организованный 
региональным отделением пар-
тии «Единая Россия» и посвя-
щенный Дню Конституции. В 
мероприятии, прошедшем под 
лозунгом «Конституция. От-
ветственность. Солидарность», 
приняли участие около тысячи 
молодых воронежцев – членов 
партии, «Молодой гвардии», 
общественных и молодежных 
организаций, представляющих 
все районы области.

Участники митинга в своей 
резолюции поддержали курс, 
определённый Президентом 
России Дмитрием Медведевым 
и председателем Правительства 
РФ, лидером партии «Единая 
Россия» Владимиром Путиным 
на развитие экономики иннова-
ционного типа и формирование 
широкого среднего класса.

В рамках Молодёжного фору-
ма работали шесть секций: «Тру-
доустройство молодежи: пробле-
мы и решения», «Обеспечение 
жильём молодых: проблемы и 
решения», «Молодёжная поли-
тика в Воронежской области», 
«Время перемен», «Поддержка 
молодёжных инициатив»,  «Мо-
лодёжный парламент Воронеж-
ской области: цели, результаты, 

проблемы, задачи», «Право мо-
лодёжи на выбор».

Как отмечали участники 
форума, при содействии регио-
нальных властей в области эф-
фективно реализуются основ-
ные направления молодёжной 
политики. Действует принятая 
депутатами областной Думы 
целевая программа «Молодёжь 
(2007-2011 годы)». Представи-
тели подрастающего поколения 
всё активнее включаются в дея-
тельность Молодёжного парла-
мента, участвуют в обсуждении 
различных законопроектов.

В условиях экономического 
кризиса особую остроту пред-
ставляют для молодых пробле-
мы трудоустройства. Согласно 
социологическим опросам, 34% 
молодых людей заработали свои 

первые деньги до 15 лет, 44% – с 
15 до 17 лет, 11% – с 18  лет и 
лишь 10%  – с 19 лет и старше. 
Это обстоятельство учитыва-
ется при анализе тенденций на 
региональном рынке труда.

По предложению специали-
стов областной службы занято-
сти депутаты областной Думы 
внесли изменения в целевую 
программу «Содействие заня-
тости населения Воронежской 
области на 2008-2011 годы». 
В текущем году увеличен на 
200 тыс. рублей объём финан-
сирования мероприятий по 
организации временного трудо-
устройства несовершеннолет-
них в возрасте от 14 до 18 лет.

Ежегодно широкий фронт 
работы для студентов в период 
каникул предоставляет област-

Центр будет располагаться 
на улице Новосибирской Ле-
вобережного района Воронежа. 
Это будет современное много-
функциональное трёхэтажное 
сооружение высотой более 20 
метров. В нём разместятся три 
бассейна: 50-метровый с деся-
тью плавательными дорожка-
ми, с прыжковым комплексом 
и десятиметровой вышкой, а 
также детский. Предусматри-
вается построить подземный 
гараж и оборудовать надзем-

ную автостоянку на 56 машин. 
Наблюдать за соревнованиями 
смогут 1,5 тысячи зрителей. 

Эскизный проект разра-
ботан Центральным научно-
исследовательским и проект-
ным институтом по градострои-
тельству Российской академии 
архитектуры и строительных 
наук (Москва). Это учреждение 
стало победителем открытого 
конкурса по определению ис-
полнителя областной целевой 
программы по разработке про-

екта. Заказчиком выступило 
управление по физкультуре и 
спорту Воронежской области. 
Общая стоимость проекта – 55 
млн. рублей.

Как сообщил директор ин-
ститута по градостроительству 
Александр Колесников, место 
для сооружения центра выбра-
но очень удачно. В перспективе 
здесь предполагается постро-
ить мостовой переход, который  
соединит Юго-Западный жи-
лой район с левым берегом. 

В качестве архитектурно-
го решения выбрана единая 
компактная крупная форма, 
напоминающая кристалл. Про-
ект центра рационален, прост 
и разработан с учётом высо-
ких технологий. К примеру,  
50-метровый бассейн с деся-
тью дорожками будет иметь 

Центру дмитрия саутина 
в Воронеже – быть

Время перемен –  
время молодых

общество
В Парламентском центре 
по инициативе председа-
теля комитета областной 
Думы по делам молодёжи 
и спорту Петра СЕМЁноВА 
(фракция «Единая Рос-
сия») в конце минувшей 
недели состоялся Моло-
дёжный форум Воронеж-
ской области.

ной молодёжный центр. Минув-
шим летом в трудовом семестре 
приняли участие  около двух 
тысяч студентов. Их средний 
заработок составил девять тыс. 
рублей в месяц.

В связи с тем, что свыше 60% 
молодых людей проживают в 
городах, на областном рынке 
труда сложилась парадоксаль-
ная ситуация. О ней рассказал 
представитель Таловского мест-
ного отделения «Молодой гвар-
дии» Михаил Винокуров.

– У нас в районе ни одного 
механизатора, ни одной до-
ярки не сократили, – отметил 
он. – Более того, на многих 
сельхозпредприятиях ощуща-
ется острая нехватка кадров.  
Поэтому нужно уделить особое 
внимание профессиональному 
образованию… 

Подводя итоги форума, П.И. 
Семёнов отметил, в решении 
молодёжных проблем многое 
зависит от деловой активно-
сти самих юношей и девушек. 
Все условия для труда, учёбы, 
общественной деятельности 
молодёжи в регионе созданы. 
В настоящее время ведётся 
работа над проектом закона «О 
государственной молодёжной 
политике в Воронежской обла-
сти». После его принятия на за-
седании областной Думы  перед 
молодыми воронежцами откро-
ются новые перспективы.

изменяемую геометрию. Это 
позволит в случае необходи-
мости преобразовывать его в  
25-метровый бассейн и прово-
дить соревнования на «корот-
кой» воде. Одна из «изюминок» 
проекта – фасад здания. Специ-
альное техническое устройство 
позволит превращать стену в 
огромный экран, на котором 
можно будет демонстрировать 
различные изображения и даже 
фильмы. После всестороннего 
обсуждения участники слуша-
ний одобрили представленный 
эскизный проект.

По мнению разработчиков, 
строительство центра вполне 
реально начать в конце 2009 
года. Его возведение обойдёт-
ся не менее чем в два млрд. 
рублей.

– Подготовительная работа 
ведётся в плановом режиме, в 
соответствии с теми распоря-
жениями, которые давал на 
этот счёт губернатор области 
В.Г. Кулаков, – подчеркнул ру-
ководитель областного управ-
ления по физкультуре и спорту 
Александр Панюков. – Центр 
станет одним из знаковых 
спортивных сооружений не 
только Воронежа, но и всего 
региона. 

В слушаниях приняли уча-
стие депутаты областной Думы 
Анатолий Швырёв (фракция 
«Единая Россия»), Александр 
Латушко (фракция КПРФ), 
Николай Куралесин (фрак-
ция «Справедливая Россия»), 
архитекторы, представители 
спортивной общественности. 

событие
В Парламентском центре под председательством за-
местителя председателя комитета областной Думы по 
делам молодёжи и спорту игоря МАКАРоВА (фракция 
КПРФ) прошли публичные слушания по рассмотрению 
эскизных вариантов проекта «Региональный центр  
водных видов спорта имени Дмитрия Саутина».
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Ведущие рубрики Лариса ДЬЯКОВА, Иосиф СТЕРНИН.

Русское 
СЛОВО

Какие только казусы не случаются при употреблении ино-
странных слов, особенно если смутно представляешь их зна-
чение! Нам частенько приходилось слышать, как говорящий 
путает понятия «гранд» и «грант», «мансарда» и «массандра», 
«креативный» и «корректный», как неверно употребляет и 
произносит слова «анфас», «фотогеничный», «бьеннале», 
«инцидент», «пертурбации», «форзац»… 

С иностранными словами нужно быть крайне внима-
тельным, тонко чувствовать их уместность в определённом 
контексте. Но главное – знать точное значение слова! Если 
ты знаешь его приблизительно, рождаются «перлы», до-
стойные юмористической рубрики. Например: «ностальгия 
по родине», «окружающий антураж», «равный паритет», 
«выдуманная фикция». 

Свидетелями забавной житейской сценки стали мы не-
давно в одном из воронежских магазинов, где лысеющий 
мужчина «за 50» настойчиво требовал у молоденькой про-
давщицы кондитерского отдела «ночной стриптиз». Девушка 
смущалась, краснела, оправдывалась: «У нас нет стриптиза 
и никогда не было». 

- Как это не было?! – злился покупатель. – Моя жена вчера 
у вас покупала…

После некоторых препирательств выяснилось, что речь идёт 
о конфетах «Вечерний пасьянс». Но то ли покупатель не почув-
ствовал разницы между словами «пасьянс» и «стриптиз» (а они, 
кстати, представляют одну лексическую группу «развлечения»), 
то ли невольно поделился  мечтой, живущей в подсознании. 
Словом, ушёл он, довольно обнимая пакет с конфетами. 

Почему-то вспомнилось упражнение на знание смысла 
слов из учебника по культуре речи: «На второе мы заказали 
(равиоли, рефери). Выбери правильный вариант». Пред-
ставьте себе, некоторые выбирают «рефери». Вот они какие 
«коварные» слова – иностранные!

Конфеты и стриптиз

Как правильно написать в шапке заявления: «от рабоче-
го…» или «рабочего…»?

Деловые документы всегда оформляются по определенно-
му шаблону, по строгим правилам. В шапке заявления предлог 
«от» не ставится. Например,

«Директору завода
Иванову И.И.
рабочего
Петрова В.В. 

заявление»

Можно ли употребить слово «масло» во множественном числе?
Слово «масло» имеет несколько значений. Если мы го-

ворим о масле как продукте питания (например, сливочное 
масло), то это существительное употребляется только в 
единственном числе. Масла – профессиональный термин, 
в этом случае речь идет о видах, сортах масла. Например, в 
автомобильной промышленности существует термин «ма-
шинные масла».

Какие из словосочетаний правильные: «согласно пункту» 
или «согласно пункта»; «согласно документу» или «согласно 
документа»?

Предлог «согласно» требует после себя существительного 
в форме дательного падежа, т.е. согласно чему? – согласно 
документу, согласно пункту.

Как правильно: «Выбыл из города Воронежа» или «из 
города Воронеж»?

Согласно нормам литературного языка русские геогра-
фические названия склоняются. Правильное употребление: 
«Выбыл из города Воронежа», но не «из города Воронеж»; 
«Прибыл в город Москву», но не «в город Москва» и т.п. 
Однако в военной и географической литературе названия 
населённых пунктов обычно встречаются только в имени-
тельном падеже. Это делается для того, чтобы случайно не 
возникло ошибок в обозначении населённого пункта.

Свекла или свёкла? Как ставится ударение в этом слове?
Ударным в слове свёкла является первый слог. «Свекла» 

- речевая ошибка.

Что означает слово «гамбит»?
«Гамбит» - это шахматный термин. Так называют начало 

шахматной партии, где один из игроков для того, чтобы скорее 
перейти в нападение, жертвует пешкой или фигурой. Игра 
может начаться, например, с ферзевого гамбита.

По телевидению шёл фильм «Московская сага». Что 
означает слово «сага»?

По своему происхождению «сага» - древнескандинавское 
слово. Не случайно первое значение этого слова – древне-
скандинавское или древнеирландское сказание о богах и 
героях (например, сага о викингах). Однако сейчас всё чаще 
слово употребляется в другом значении: сага – история рода, 
семьи. Так, у английского писателя Голсуорси есть роман 
«Сага о Форсайтах», где в центре внимания история семьи 
Форсайтов, Виктор Аксёнов написал роман «Московская 
сага», который недавно был экранизирован.

Экология – это наука о состоянии окружающей среды 
или само состояние окружающей среды?

Слово экология употребляется в обоих значениях. Во-
первых, экология – это наука об отношениях живых орга-
низмов (растений и животных) друг к другу и к окружающей 
среде. Например, если говорят: «Молодой человек увлекается 
экологией», имеют в виду: он увлекается экологией как нау-
кой. Сегодня всё чаще можно услышать фразы: «Испортили 
экологию», «У нас плохая экология», «Надо заботиться об 
экологии». Здесь слово экология употреблено во втором 
значении – окружающая среда.

Существует ругательство «на кой ляд!» Что значит слово 
«ляд»?

Лядом называли на Руси чёрта. Нечистая сила имела 
большой корпус имён. Это чёрт, лукавый, немытик, нечисть, 
недруг, шиш, игрец, рогатик, ляд и др. Слово ляд связано по 
происхождению со словами ляда, лядина – заброшенные 
земли. Немецкое Land и английское land «земля» родственны 
русским диалектным словам. Считалось, что излюбленным 
местом жительства нечистой силы как раз являются глухие, 
заброшенные места, где редко бывают люди.

Какая форма предпочтительнее: «ослики» или «ослята»?
Оба слова существуют в русском языке, но они немного 

различаются по значению. Ослик (мн. ч. – ослики) – некруп-
ный, маленький осёл, но это взрослая особь. Ослёнок (мн. 
ч. – ослята) – детёныш осла.

Спрашивали - 
отвечаем

НА ТРЕТЬЕ  место среди самых 
опасных заболеваний в мире  

вышел нынче сахарный диабет. Его 
невозможно вылечить, а осложнения, 
возникающие со временем, ведут к 
инфаркту миокарда и инсульту, по-
чечной недостаточности и слепоте, 
возможной ампутации ног. На планете 
больных сахарным диабетом насчиты-
вается около 240 миллионов, в России 
– 2,6 миллиона, в нашей области – 
более 50 тысяч. Если учесть к тому же, 
что 90%  всех затрачиваемых средств 
уходит на лечение осложнений, то 
становится понятным – почему боль-
ные люди так страшатся ухудшения 
самочувствия.

…Жительница села Нижний Мамон 
Г.И.Левина уже много лет страдает са-
харным диабетом. Поскольку человек 
она аккуратный, то эндокринологу 
ЦРБ показывалась регулярно, и в 
кабинете врача получала необходимые 
препараты для лечения. Одним из 
основных был «Протафан-НМ», по-
сле приёма которого Галина Ивановна 
чувствовала улучшение. 23 июня 2005 
года больная в очередной раз приезжа-
ет из своего села в Верхнемамонскую 
ЦРБ к доктору В.И.Обыденных, и та, 
после профилактического осмотра, 
выдает пациентке лекарство. Левина 
берёт флакон с инсулином и через 
несколько дней уезжает на Украину 
в гости к родственникам. Она делает 
уколы, как и прежде, но, по её словам,  
чувствует себя с каждым днем всё 
хуже. И тут неожиданно обнаружи-
вает, что срок годности инсулина, 
указанный на упаковке с лекарством,  
истек ещё три месяца назад. 

В разбитом состоянии нижнема-
монская жительница возвращается до-
мой и попадает в районную больницу. 
Лечится в ней 13 дней сентября того 
же года, но улучшения не наступает. 
Пациентку перевозят в областную 
клиническую больницу №1. Здесь 
опытные доктора обнаруживают скры-
тые патологии  глаз, головного мозга, 
сердца, почек, желудочно-кишечного 
тракта. Всё это медики объясняют 
тяжелой формой сахарного диабета 
в стадии субкомпенсации. После 
интенсивного лечения больную вы-
писывают домой, но через три недели 
недомогания возникают вновь. Левина 
вынуждена идти в стационар ЦРБ, 
потом опять попадает в ОКБ, где ей де-
лают операцию по поводу калькулёз-
ного холецистита. Операция прошла 
удачно, понемногу нормализовалось и 
общее состояние организма. Тем не ме-
нее, через месяц после выписки боль-
ной  устанавливается вторая группа 
инвалидности: слишком серьёзными 
оказались осложнения. 

РЕШИВ, что беды последних меся-
цев, навалившиеся на неё, пошли 

от употребления просроченного инсу-
лина, пациентка едет в ЦРБ и предъ-
являет претензии врачам. Те отвечают, 
что просроченного лекарства у неё не 
могло быть в принципе, потому что 
инсулин той серии, которая указана 
на флаконе, не вырабатывается уже 
несколько лет, а значит, врач не могла 
выдать ей такой флакон. Руководи-
тели ЦРБ рекомендуют сельчанке не 
становиться «завзятой жалобщицей», 
ибо в противном случае районным  
докторам будет трудно её лечить. 

Галина Ивановна совет не вос-
принимает и пишет заявление в 

прокуратуру района. Следователи 
в синих мундирах проводят про-
верку и устанавливают, что Левиной 
«действительно был выдан инсулин 
«Протафан-НМ» с истекшим сроком 
годности. За указанное нарушение 
врачу-эндокринологу Обыденных 
В.И. приказом главного врача Верхне-
мамонской ЦРБ объявлен выговор».

Возможно, принципиальная боль-
ная и удовлетворилась бы тем, что 
врач за непростительную оплошность 
был наказан, и недостатки  с выдачей 
лекарственных препаратов в ЦРБ 
теперь устранены. Однако забыть о 
случившемся ей, по её словам, не дали 
сами медики. Теперь при появлении 
в больнице или поликлинике она 
слышала ядовитые реплики: «Вот 
жалобщица пришла». Эндокринолог 
принципиально не хотела с ней раз-
говаривать и выходила из кабинета, 
а заведующая поликлиникой от-
казывалась выписывать льготные 
лекарства. В конфликт втянулись 
даже медсестры. Левина приезжала 
в ЦРБ, подходила к регистратуре, а 
её встречал неприязненный вопрос: 
«Зачем вы  сюда приехали, у вас же 
свой участковый есть». Действительно 
врач в участковой больнице Нижнего 
Мамона была, но и с ней у пациентки 
сложились неприязненные отноше-
ния. Трудно поверить, что конфликт, 
разгоревшийся на пустом месте, мог 
принять столь уродливые формы. Но 
именно так рассказывали на суде и 
сама истица и два свидетеля, пред-
ставленные ею, – сестра Н.Куликова 
и врач ЦРБ Н.Ибрагимова.

- Всё это откровенные наговоры и 
таким показаниям нельзя доверять, - 
взволнованно заявила главный врач 
ЦРБ Мария Журавлева, специально 
приехавшая в редакцию. – Куликова 
поддерживала сестру из родствен-
ных связей, а у Ибрагимовой со всем 
руководством больницы сложились 
неприязненные отношения, вот она 
и решила воспользоваться случаем, 
чтобы возвести напраслину.

Что ж, подобные отношения в ме-
дицинских учреждениях не редкость, 
но тогда почему никто из медиков 
ЦРБ не пришел в суд, чтобы опровер-
гнуть возводимую хулу? Разве в наше 
время доброе имя коллектива ничего 
не стоит. Однако, может быть, потому 
никто и не пришел, что это была вовсе 
не напраслина? Чем объяснить,  что за 
9 месяцев нынешнего года в страховую 
компанию «Альмеда» пришло 20 жа-
лоб из Верхнемамонского района (это 
половина поступивших в компанию 
со всей области). Жалобы не только 
на неудовлетворительное качество 
помощи, но и на требования медиков, 
чтобы больные стационара сами по-
купали лекарства. При проверке все 
тревожные сигналы подтвердились. 
Как же так получается: люди из села 
приехали здоровье поправить, а медра-
ботники  предлагают им кошельки  вы-
ворачивать. Знает ли о таких методах 
лечения районное начальство? 

- Но такое положение практически 
во всех районах области, - находит 
оправдательный аргумент главный 
врач. – В больницах катастрофически 
не хватает средств, вот и приходится 
просить больных, чтобы они сами при-
обретали медикаменты.

Да, это действительно так и Верх-
ний Мамон – не исключение. Неза-
метно для самих себя мы уже при-
выкли, что у нас фактически нет 
бесплатной медицины: за все услуги 
здравоохранения приходится платить. 
«В бюджете нет денег», - вот и все 
оправдания чиновников. Непонятно 
только, откуда средства берутся, когда 
страховая компания предписывает 
медикам вернуть деньги, незаконно 
изъятые у пациентов?

…13 МАРТА  2008 года Верхне-
мамонский районный суд 

под председательством Елены Борис 
определил «недоказанным истицей 
факт выдачи ей в июне 2005 года 
инсулина с истекшим сроком годно-
сти». По мнению суда, просроченное 
лекарство Г.И.Левина «не получала в 
ЦРБ и никогда им не пользовалась». А 

поскольку некачественное лечение, и 
в связи с ним ухудшение здоровья, не 
доказано, значит, и установление ис-
тице группы инвалидности не может 
с этим связываться. В компенсации 
морального вреда истице отказано.

По мнению судьи Е.Борис, ма-
териалы дела были исследованы 
«полно и объективно». Но тогда 
чем объяснить, что суд не принял во 
внимание служебное расследование, 
проведенное Главным управлением 
здравоохранения области? В офи-
циальном документе, подписанном 
руководителем Главного управления, 

чётко говорится, что «факт отпуска 
Вам (Левиной Г.И. – Б.В.) инсулина 
с истекшим сроком годности был 
подтвержден в ходе служебного рас-
следования». Больше того, впослед-
ствии этот факт был подтверждён и 
прокуратурой района. И наконец, по 
результатам деятельности врачебной 
комиссии Верхнемамонской ЦРБ 
врачу-эндокринологу В.Обыденных 
объявлен выговор.  Почему же эти 
три более чем убедительных аргу-
мента не произвели на суд никакого 
впечатления? 

Впрочем, есть и другое заключе-
ние. Медицинская страховая ком-
пания «Альмеда» 25 января 2008 г. 
удостоверила, что «факт выдачи и 
приема Левиной Г.И. просроченного 
инсулина не выявлен». Если на са-
мом деле так, то каким же образом 
18 августа 2005 года выявили этот 
факт специалисты Главного управ-
ления здравоохранения? Конечно, 
удивительно, что эксперты страховой 
компании (хотя бы ради собственного 
любопытства) не поинтересовались 
результатами разбирательства своих 
коллег. Но суд-то обязан был вы-
яснить это странное противоречие. 
Иначе о каком «полном и объек-
тивном» исследовании документов 
можно говорить? 

Вот ещё одно недоумение. В акте 
«Альмеды» значится, что в 2005 году 
больная Левина обращалась к эндо-
кринологу 14 раз, но только в семи 
случаях есть записи в амбулаторной 
карте. Почему же в половине обраще-
ний они отсутствуют? Когда речь о та-
ком опасном заболевании, как оценить 
такую врачебную безалаберность? 

- Дело не в безалаберности, - воз-
ражает мне главный врач Журавлева. 
- Несмотря на наши многочисленные 
требования, Левина не сдала меди-
цинскую карту в регистратуру по-
ликлиники, и нет гарантии, что там 
не появились какие-то исправления, 
очень нужные ей самой. Что касается 
квалификации доктора Обыденных, 

то спросите мнение главного диабе-
толога области Ждановой. 

Спросил, и Елена Анатольевна дала 
высокую оценку профессиональным 
качествам врача Обыденных. Пора-
дуемся этому обстоятельству: профес-
сионализма многим нынешним врачам  
крайне не хватает. Как не хватает его 
и лечебным учреждениям (в данном 
случае Верхнемамонской ЦРБ), кото-
рые зачастую не могут найти компро-
мисс со своими больными. Поэтому 
и возникают у них горькие обиды, 
перерастающие в судебные дела. 

24 ИЮЛЯ  2008 года судебная 
коллегия областного суда от-

меняет решение районного суда «как 
незаконное и необоснованное». Дело 
направляется на новое рассмотрение 
в тот же суд и …вновь попадает в руки 
судьи Е.Борис. На 8 октября было на-
значено заседание, но ни ответчики, 
ни их представители, несмотря на над-
лежащее уведомление, на слушания не 
явились. Почему они так поступили 
– внятного объяснения не прозвучало. 
Суд вынужден был вынести  заочное 
решение. 

У внимательного человека оно 
вызывает не меньшее недоумение, 
чем первое решение от 13 марта. Суд 
разбирал всё те же документы, что фи-
гурировали в деле и прежде. Но теперь 
они трактовались совершенно другим 
образом. С выводами страховой ком-
пании «Альмеда» суд не согласился, 
показания эндокринолога Обыден-
ных оценил «как не соответствующие 
действительности и противоречащие 
совокупности опровергающих её 
показания доказательств». Общий 
вывод однозначен: «…факт выдачи 
ответчиком Левиной Г.И. инсулина с 
просроченным сроком годности в 2005 
году полностью подтверждается как 
свидетельскими показаниями, так и 
письменными доказательствами». 

Значит, новое, противоположного 
толка решение судья приняла, руковод-
ствуясь новыми «свидетельскими по-
казаниями и письменными доказатель-
ствами».  Но тогда возникает законный 
вопрос — если доказательства действи-
тельно появились, тогда почему не обо-
значены в тексте судебного решения? 
Или теперь одни и те же документы в 
зависимости от обстоятельств  судья 
может трактовать и так, и эдак?

В новом решении судья Борис 
взыскивает с Верхнемамонской ЦРБ 
в пользу пациентки Левиной 32000 
рублей из 200 тысяч, которые она про-
сила. Суд посчитал, что ухудшение 
здоровья и некачественное лечение 
истица доказать не сумела, поэтому 
компенсация назначается ей только 
«за выдачу инсулина с истекшим 
сроком годности». Тогда поневоле 
новый вопрос. Если у больной са-
харным диабетом не обнаружилось 
никакого ухудшения здоровья, то 
за что же ей назначена компенса-
ция? Только за то, что взяла в руки 
флакон с негодным лекарством? Но 
кто доказал, что оно было негодным, 
если лабораторного исследования не 
проводилось? По мнению главного 
диабетолога области Елены Ждано-
вой, введение просроченного на 2-3 
месяца инсулина не может принести 
вред пациенту. Вполне возможно, что 
лечебный эффект окажется нулевым, 
но осложнения исключены. Почему 
суд не заинтересовался этим свиде-
тельством — тоже непонятно. 

Когда спросил мнение докторов 
ЦРБ о втором судебном решении, 
главный врач Журавлева и эндокрино-
лог Обыденных ответили практически 
одинаково – вина медиков не доказана, 
а значит, решение и необъективно, и 
незаконно. Суд просто по-человечески 
пожалел настойчивую больную. 

Повод так думать, действительно, 
есть. Но разве суровая и неопровер-
жимая судебная аргументация вправе 
подменяться простой человеческой 
жалостью? 

Борис ВАУЛИН.

Точен ли 
судебный 
диагноз?

Летом 2005 года в одном из роддомов Воронежа молодой маме была перелита плазма крови. Пре-
парат, как оказалось впоследствии, получили из крови ВИЧ-инфицированного донора. Женщина 
лишь случайно узнала об этом заражении спустя несколько месяцев. С понятной тревогой она 
написала заявление в правоохранительные органы. Прокурорская проверка закончилась пере-
дачей дела в суд, который хоть и не нашел виновного, но назначил пострадавшей компенсацию 
морального вреда в размере 3,5 млн. рублей. Это был самый большой в  судебной истории России 
иск за ущерб здоровью.  История взбудоражила общество, потому что прежде компенсации мо-
рального вреда составляли, как правило, в среднем 10-12 тысяч рублей. Из каких соображений 
судьи назначали именно такие суммы, никто не знал. 
Более 900 тысяч жалоб от пациентов российской медицины приходит ежегодно в различные учреж-
дения. Однако серьезно конфликтовать с медиками больные чаще всего не решаются, поэтому 
в российских судах слушается ежегодно лишь около 300 исков. В то время как в американские 
суды направляется примерно 20 тысяч исков по защите прав пациентов, и средняя величина 
компенсации составляет около одного миллиона долларов. История, о которой пойдет речь, тоже 
началась летом 2005 года, но завершения её пока нет.

Всё больше больных людей с надеждой защитить 
свои права обращается в суд. Однако вынесенный 

вердикт порой удивляет своей нелогичностью
ФОТОФАКТ

Наступающий 2009 год богат 
на круглые даты. Воронежская 
область отметит 75-летие со 
дня образования, город Пав-
ловск, сохранивший очарова-
ние и гармонию русской про-
винции,— 300-летие. 200 лет 
исполнится со дня рождения 
Алексея Кольцова. 

Юбилейным будет год для 
областного прокурора, спике-
ра регионального парламента, 
руководителя крупнейшего 
банка, известного воронежско-
го писателя и других.

Воронежский памятный 
календарь, подготовленный 
издательской группой ИПФ 
«Воронеж» совместно с Ни-
китинской библиотекой, про-
должает традицию так на-
зываемых памятных книжек, 
выходивших с середины 30-х 
гг. XIX в. до 1917 г. в 89 губер-

ниях и областях Российской 
империи. Издаваемые срав-
нительно небольшими тира-
жами памятные книжки ста-
новились библиографической 
редкостью почти с момента 
выхода в свет. В настоящее 
время ни одна библиотека 
России не располагает их 
полным собранием. 

У истока Воронежских 
памятных книжек стоят дей-
ствительные члены статисти-
ческого губернского комитета 
советник губернского прав-
ления Н.И.Второв, товарищ 
председателя гражданской 
палаты К.О. Александров-
Дольник. В 1854 году они 
внесли на рассмотрение во-
прос об издании в Воронеже 
«Памятных книжек», которые 
со временем предполагалось 
превратить в ежегодные. Ста-

тистический комитет раз-
работал программу «Памят-
ная книжка Воронежской 
губернии». Выход первой 
«Памятной книжки» привлек 
внимание и любопытство 
«всякого грамотного жителя 
в городе и уездах». По архив-
ным данным, 15 экземпляров 
книжки пошли по подписке в 
ведомство учебных заведений 
Воронежской губернии.

«Памятная книжка на 1856 
год» встретила одобрение и 
столичной общественности. 
Неофициальная рецензия на 
нее была написана товари-
щем министра внутренних 
дел А.И. Левшиным, быв-
шим воронежским губерна-
тором. «Памятная книжка» 
Воронежской губернии при-
надлежала к новому типу 
краеведческих изданий и в 
какой-то степени послужила 
образцом для ежегодников в 
других губерниях. Последняя 
«Памятная книжка» вышла в 
свет в 1913 году.

Выход в свет Воронежского 
памятного календаря – это воз-
рождение традиций. 

Редакционная группа (тел. 
55-44-53) уже приступила к 
подготовке издания памятной 
книжки и календаря на 2010 
год. Она приглашает к сотруд-
ничеству всех заинтересован-
ных лиц и организации. 

Мефодий КИРИЛЛОВ.

Календарь на широте Воронежа
Издательско-полиграфическая фирма «Воронеж» 
подготовила к печати уникальный Воронежский 
памятный перекидной календарь на 2009 год. Все 
астрономические данные в календаре (восход и 
заход солнца, долгота дня, фазы Луны) указаны по 
координатам Воронежа. (Оказывается, воронеж-
ский световой день длиннее московского более 
чем на полчаса!) Кроме того, календарь содержит 
церковные, государственные и профессиональные 
праздники, знаменательные даты из истории во-
ронежского края, юбилеи знаменитых земляков, 
дни рождения депутатов, директоров крупных 
предприятий, руководителей администраций, фе-
деральных ведомств.

На днях в здании Воро-
нежского государственного 
университета прошло годо-
вое собрание Центрально-
Черноземного отделения 
Союза охраны птиц России. 

Началось собрание со слов 
скорби и памяти о нашем зем-
ляке, выдающемся учёном-
о р н и т о л о г е  и  и з в е с т н о м 
писателе-натуралисте Леониде 
Семаго. Была отмечена его ис-
ключительная роль в науке и 
в пропаганде охраны природы. 
Профессор Александр Нумеров 
рассказал, что в ближайшее вре-
мя в ВГУ планируется создать 
уголок памяти Л.Л. Семаго, где 
будут представлены труды и 
архивы писателя.

Учёные и сотрудники запо-
ведников, выступавшие на за-
седании, поделились со всеми 
собравшимися новыми данными 
по исследованию мира пернатых 
Воронежской области и сооб-
щили, что прошедший год был 
весьма щедр на открытия. Были 
установлены места гнездований 
редких птиц, некоторые из ко-
торых находятся под угрозой 
исчезновения.

Закрывая собрание, учёные 
призвали всех любителей при-
роды к активному участию в деле 
сохранения природных богатств 
родного края. 

Евгений АКСЁНЕНКО.

Будем 
охранять 
птиц
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ВысококачестВенные семена 
гибридов и сортов 
подсолнечника масличного типа, 
кондитерских сортов, 
сортов сои, озимых и яровых рапса, 
сурепицы, льна масличного, 
горчицы сарептской 
и белой.

ЗАО «Воронежстальмост»
В связи с увеличением технологических возможностей 

предприятие в первом полугодии 2009 г.

принимАет ЗАкАЗы 
на изготовление строительных конструкций 
промышленного и гражданского назначения 

в объемах не ниже 100 тонн.
Адрес: 394028, г. Воронеж, ул. Волгоградская, 39.

E-mail: office@stalmost.ru
www.stalmost.ru

Факс: (4732) 202588. Тел.: (4732) 202542, 202562, 202598.

Управление регулирования земельных отношений 
администрации городского округа город Воронеж

(г.Воронеж, ул.Кольцовская, 45)
в соответствии с п.3 ст.31 Земельного кодекса РФ, 

акта выбора земельного участка 
и градостроительного заключения

информирует о предстоящем предоставлении 
уполномоченным органом – Главным управлением государ-
ственного имущества Воронежской области (пл.Ленина, 12),

земельного участка 
площадью 120003 м2 для проектирования и строительства 
производственно-логического комплекса, включающего 

в себя строительство завода по производству минеральной ваты 
на базальтовой основе, месторасположение которого: 
г.Воронеж, с.Масловка, по ул.Солдатское поле, 285и.

Управление регулирования земельных отношений 
администрации городского округа город Воронеж 

(г. Воронеж, ул. Кольцовская, 45) 
в соответствии с п. 3 ст. 31 Земельного кодекса РФ, 

акта выбора земельного участка 
и градостроительного заключения

информирует о предстоящем предоставлении
уполномоченным органом – Главным управлением государ-

ственного имущества Воронежской области (пл. Ленина, 12), 
земельного участка 

площадью 3383 м2 для проектирования и строительства 
производственно-складского здания, месторасположение кото-
рого: г. Воронеж, ул. Дорожная, 84д, при условии приобретения 

права на заключение договора аренды.

Виктора 
Руденко

поздравляем 
с днём рождения.

Желаем 
творческих успехов, 

здоровья, 
счастья в личной 

жизни, 
благосостояния.

Коллеги.

От всей души 
поздравляем с юбилеем 

Галину Людвиговну 
КоротКих,

известного воронежского 
врача-терапевта,  

кандидата медицинских наук, 
члена Союза  

журналистов России  
и постоянного многолетнего 

автора «Коммуны».  
От всей души желаем Вам, 

Галина Людвиговна,  
крепкого здоровья,  

долголетия и новых книг!
«Коммуновцы».Необычным спецкурсам 

для старшеклассников вот 
уже более десяти лет. При-
чём популярность кадетского 
корпуса постоянно растёт. 
Молодежь увлечена азами 
спасательного дела, изучает 
топографию, автодело. Даже 
учится прыгать с парашютом. 
Занятия идут по восемнадцати 
дисциплинам, сочетая в себе и 
ознакомительную практику в 
спасательных центрах. Кроме 
того, на школьных осенне-
весенних каникулах ребята 
традиционно выезжают на 
Кавказский хребет, где их 
ждёт удивительный турпоход 
по горным местам до Черного 
моря и обратно. За плечами 
рюкзаки, живут в палатках и 
спальниках, пищу готовят на 
костре – романтика!

Каждую субботу на СОК 
«Олимпик» они проходят «кур-
сы молодого бойца», учатся 
ориентироваться на местности 
и выживать.  Словом, во взрос-
лую и будущую армейскую 
жизнь новоиспеченные кадеты 
вступают физически и теоре-
тически неплохо подготовлен-
ными. Вот и получается, что 
в отличие от других старше-
классников, мечтающих стать 
спасателями, они оказываются 
намного подготовленными, а 
потому и отсева среди них на 
вступительных экзаменах в  

Сегодня – в кадеты, завтра – в спасатели
Двадцать шесть воспитанников городского центра образования №1 Советского района приняты под знамёна  Областного кадетского корпуса МЧС
В спортзале Центра образования царила торжествен-
ная обстановка. Одетые в форму девчонки и мальчишки 
10 «А» в присутствии своих родителей и знакомых дава-
ли торжественную клятву. Руководители структурных 
подразделений регионального МЧС вручали ребятам 
«корочки» кадетского корпуса. Потом был концерт, 
подготовленный  собственными силами. 

профильные вузы практиче-
ски нет.           

 Кстати, учебный процесс, 
помимо основных педагогиче-
ских дисциплин, формируется 
благодаря активному участию в 
нём шефов: Главному управле-
нию МЧС РФ по Воронежской 
области, ОГУ и областной 
службе спасения. Воронежская 
кадетская школа, кроме того, 
является филиалом Тульского 
международного кадетского 
корпуса спасателей. 

- Когда в начале девяностых 
в стране заговорили о будущем 
военно-патриотической подго-
товки подрастающего поколе-
ния, то у Главного управления 
ГО и ЧС по Воронежской 
области возникла идея соз-
дать в нашем городе спецкурс, 
который бы был небезынтере-
сен мальчишкам и девчонкам, 
мечтающим стать в будущем 
военными или профессиональ-
ными спасателями, - сказал 
начальник кадетского корпуса 
полковник в отставке МЧС 
Андрей Стариков. - Акцент 
сделан на федеральный проект 
«Школа безопасности». И мы 
не прогадали! За несколько лет 
кадетский корпус ширился и 
креп. По окончании курсов мо-
лодежь получает свидетельство 
установленного государствен-
ного образца по специальности 
аварийно-спасательное дело. 

Многие выпускники-кадеты 
на льготных условиях посту-
пают в профильные вузы, по 
окончании которых они вос-
требованы, и весьма успешно, 
в структурах МЧС. Светлана 
Сорокина, например, сегодня 
учится на 4-м курсе Москов-
ской Академии гражданской 
защиты. Есть девушки, которые 
с удовольствием востребованы 
в медучреждениях области. 

А вот мнение руководителя 
Областного Государственного 
учреждения «Служба спасе-
ния» Александра Бруданина, 

присутствовавшего на торже-
ственной церемонии:

- Служить в МЧС сегодня 
престижно. Даже девчонки 
охотно надевают форму. И дело 
вовсе не в будущей карьере спа-
сателя.  Выпускники кадетского 
класса, а потом и естественно-
гуманитарного факультета ка-
федры «Технология и обеспе-
чение Гражданской обороны 
в чрезвычайных ситуациях» 
Воронежского государственно-
го технического университета, 
получают специализацию на 
решение 15 спасательных за-

дач. Например, они владеют 
системами мониторинга, се-
годня зачастую проводимыми  
только уважающими себя орга-
низациями. Есть потребность 
и в психологах. Эта должность 
сегодня активно вводится в 
подразделениях спасателей и 
пожарных, которые относятся 
к профессиям с повышенным 
риском. Психологов готовят 
еще и с основами начального 
медицинского образования. 
Двух таких врачей подготовили 
в этом году для Шиловского 
спасательного центра. Замечу и 

ещё. Кафедра - одна из лучших в 
стране по подготовке специали-
стов данного профиля.  В ОГУ 
к нам на практику ежегодно 
приходят старшекурсники. 
За пару лет стажировки у нас 
они нарабатывают неплохой 
потенциал, и помимо  диплома 
выпускника вуза получают и 
квалификацию спасателя 3-го 
класса. А с этого года  ребя-
там, проходившим практику в 
поисково-спасательной службе, 
выдаётся и «книжка взрывни-
ка». Они допускаются к поиску 
и обезвреживанию обнару-
женных  боеприпасов времен 
Великой Отечественной войны. 
Появившаяся газоспасательная 
служба также открыта для сту-
денчества. Служба эта хоть и 
новая, но серьёзно технически 
оснащенная, а потому и весьма 
любопытна для практических 
занятий молодежи. 

- Выпускниками ВГТУ мы 
очень довольны, -  добавит к 
сказанному Виктор Бондарев, 
начальник областной службы 
спасения. – Это не только фи-
зически крепкие, но и теорети-
чески подготовленные парни. 
Им не нужна дополнительная 
консультация, поскольку они 
уже на старших курсах  во-
ронежского вуза проходят у 
нас практику, осваивают свою 
будущую профессию. Поэтому 
дипломированные выпускники 
уже с первых дней легко втяги-
ваются в  нашу службу. Сегодня 
у нас служит немало бывших 
кадетов, и очень здорово, что 
в нашей области есть такая 
кадетская школа. 

Сергей КРОйЧиК.
 Фото автора.

Уже сегодня можно сказать, 
что на территории Вороне-
жа более 200 тысяч человек 
объединились в ТОСы. Напом-
ним, ТОС – это организация, 
созданная гражданами для 
решения каких-либо местных 
вопросов собственными сила-
ми. С одинаковой активностью 
объединение граждан в течение 
года проходило как в частном 
секторе, так и в городских 
микрорайонах с многоквар-
тирными домами. Для убеж-
дения людей в необходимости 
объединяться и сообща решать 
свои проблемы, пожалуй, наи-
более образцовым можно на-
звать ТОС в микрорайоне 
Придонской. Уже 7 лет назад 
там появился ТОС. И боль-
шая заслуга в том – старания 
председателя КТОС Алексан-
дра Тимофеевича Кухарских. 
Александр Тимофеевич не-
даром избран заместителем 
председателя Общественного 
Совета по ТОС при Воронеж-
ской городской думе. 

Иван Пырьев, депутат Во-
ронежской городской думы от 
двухмандатного избиратель-
ного округа №9: «За деятель-
ностью ТОСа в Придонском, 
который находится на терри-
тории моего избирательного 
округа, я наблюдаю уже не 
первый год. И могу сказать 
лишь самые теплые слова в 
адрес человека, который сумел 
настолько профессионально 
организовать помощь своим 
соседям по микрорайону. Он не 
стал надеяться на случай или 

Возьмёмся за руки
Общественный Совет по территориальному обще-
ственному самоуправлению (ТОС) при Воронежской 
городской думе завершает большую работу по при-
ведению статуса уличных комитетов в соответствие 
с требованиями небезызвестного 131 Федерального 
закона. иными словами, на муниципальном уровне 
уличкомы должны получить статус ТОСов. А эта работа 
действительно емкая и нелегкая, как и любая другая 
организационная работа с людьми. 

ожидать помощи со стороны, а 
вовремя осознал, что в новых 
условиях люди должны помо-
гать себе сами. В итоге сегодня 
возглавляемый Александром 
Кухарских ТОС – самый боль-
шой в нашем городе и, пожалуй, 
самый благоустроенный».

Проблемы жителей микро-
района председатель КТОСа 
решает самостоятельно. По-
тихоньку отвоевал в прошлом 
году детскую поликлинику, в 
помещении которой собира-
лись устроить казино. Отстоял 
баню, которой могли лишиться 
жители Придонского. Добился 
организации льготной аптеки 
для ветеранов. Обустроил ав-
тобусные остановки, детские 
площадки, решил вопрос об 
установке мемориального ком-
плекса в память погибшим в 
Великой Отечественной… Да 
много чего! Теперь вот воюет 
за продовольственный мини-
рынок, чтобы его соседи не 
имели нужды в продуктах. 
Также в его планах наладить 
уличное освещение. Теперь в 
микрорайоне регулярно рабо-
тает филиал МУП «МИВЦ» 
- люди могут получить необ-
ходимые справки, не выезжая в 
город.  Не оставляет Александр 
Тимофеевич без внимания ни 
одну жалобу от жителей При-
донского. 

Понятно безусловно, что за-
ниматься подобной работой не-
просто. И особенно стоит учи-
тывать, что нередко активная 
позиция руководителя КТОС 
идет вразрез с мнением неко-

торых районных властей или 
политиков. Особенно активным 
противостояние намечается во 
время предвыборных кампа-
ний. Самые активные обычно 
и шишек больше набивают. Как 
стало известно, в декабре в При-
донском состоится ежегодная 
отчетно-выборная конферен-
ция, на которой будет рассма-
триваться вопрос о перевыборах 
Александра Кухарских. Видимо, 
кому-то он надоел своей ак-
тивностью или «засиделся» на 
своем рабочем месте. 

В любом случае, жители 
микрорайона понимают важ-
ность проблемы, в свою оче-
редь, обращаются за помощью 
к руководству города. В част-
ности, на имя председателя 
Воронежской городской думы 
Александра Шипулина посту-
пило коллективное обращение. 
«Мы, жители п. Придонской, 
обращаемся к Вам с огромной 
просьбой отстоять и помочь 
нам оставить председателем 
ТОС п. Придонской Кухар-
ских Александра Тимофеевича. 
Кухарских А.Т. очень много 
сделал и продолжает делать 
для жителей поселка. При его 
активной позиции удается 
доводить все поставленные во-
просы до положительного ре-
зультата», - говорится в письме. 
И вот еще: «Он все проблемы 
поселка воспринимает и реша-
ет как свои личные». Вот это 
и важно – проблемы поселка 
решать как свои личные, а не 
решать свои личные проблемы 
за счет жителей поселка. 

Учитывая политическую 
подоплеку ситуации, Обще-
ственный Совет при гордуме 
выражает свою поддержку 
Александру Тимофеевичу Ку-
харских и намерен прокон-
тролировать соблюдение за-
конности проведения выборов 
председателя КТОС. 

Антонина КОзлОВА.

Самоуправление

выСтавки

Кошки и фиалки
В прошедшее воскресенье в здании офицерского клуба Северного во-
енного городка прошла выставка элитных котят «Рождественский беби-
салон», которую организовали фелинологический центр «Содружество» и 
воронежский клуб любителей кошек «Семейство Кошачьих».

На выставке были представлены по-
родистые кошки, являющиеся лауреатами 
многих конкурсов. Все желающие смогли 
не только полюбоваться на титулованных 
чемпионов, но и приобрести себе котят.

Президент фелинологического центра 
«Содружество» Лариса Шанаева рекомен-
довала всем любителям кошек приобретать 

котят у известных заводчиков, питомцы 
которых прошли жёсткий контроль профес-
сионального жюри. В то время как живот-
ное, купленное на рынке или у неизвестных 
владельцев, может оказаться больным или 
иметь какие-либо скрытые дефекты.

Для победы в конкурсах претенденты 
проверялись на приверженность породе, 

наличие хорошей психики и отсутствие 
агрессии. Посетителям же просто нрави-
лись маленькие котята, которые привле-
кали всеобщее внимание и, безусловно, 
вызывали симпатию. Хотя некоторую 
долю своей славы эти крохи делили с 
совершенно голыми кошками из породы 
канадских сфинксов. 

Наряду с породистыми кошками в 
другой части зала прошла выставка-
продажа фиалок, в которой приняли уча-
стие воронежские цветоводы. Растения 
были столь разнообразными и яркими, 
что было очень трудно удержаться и не 
купить какой-нибудь хотя бы маленький 
цветок «анютиных глазок».

Евгений АКСёнЕнКО.

Фото автора.
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Судоку «с диагоналями»
Заполнить клетки сетки цифрами от 1 до 9 так, чтобы они  

не повторялись ни в горизонтальных, ни вертикальных строках,  
ни в квадратах 3 х 3, ни на обеих больших диагоналях.

Составил Виктор МАРЕй.
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ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК 
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

на право заключить государственные контракты на поставку медицинского оборудования, 
в том числе в рамках реализации областной целевой программы «Предупреждение и борьба 

с заболеваниями социального характера на 2007 – 2011 гг.»
1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
2. Предмет государственного контракта. Наименование и количество поставляемого товара. Место поставки това-
ров. Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота).
Предмет государственных контрактов: поставка медицинского оборудования.

№ 
лота Наименование товара

Количество 
поставляе-
мого това-
ра, шт.

Место 
поставки 
товаров

Начальная 
(максималь-
ная) цена  
контракта 
(цена лота), 
руб.

1

Высокопроизводительный 15-канальный полуавтоматический биохими-
ческий анализатор 1

г. Воронеж, 
пр-т Па-
триотов, 
д.29-б

2 697 500

Автоматический коагулометр 1

Полуавтоматический анализатор мочи 1

Анализатор для определения содержания белка в моче 1

Промыватель микропланшет автоматический 4

Устройство для фиксации и окраски мазков 2

Ламинарный шкаф 2-го класса биологической защиты с вертикальным 
потоком воздуха 2

Рабочий биологический бинокулярный микроскоп 1

2

Настенный бактерицидный облучатель с бактерицидной эффективно-
стью 99% 60

2 702 500

Настенный бактерицидный облучатель с бактерицидной эффективно-
стью 99,9% 2

Мобильная установка для дезинфекции объектов с дистанционным 
управлением 2

Стерилизатор паровой 2

Гласперленовый стерилизатор 1

3 Автоматизированная стирально-отжимная машина барьерного типа 1 600 000

4 Автоматический гематологический анализатор 1 1 505 000

5
Вертикальный низкотемпературный морозильник с камерой 120л 1

1 293 000
Вертикальный низкотемпературный морозильник с камерой 240л 2

6 Установка для экстренной дезинфекции воздуха помещений 2 1 100 000

7 Ультразвуковой цифровой аппарат 1 10 203 300

Сроки (периоды) поставки товаров: поставка товара в течение 5 дней после заключения государственного контракта; 
монтаж оборудования, пуско-наладочные работы, ввод в эксплуатацию оборудования до 31 марта 2009г.;
Источник финансирования: лоты №№1-3: областной бюджет (субсидии из федерального бюджета); лоты №№4-7: 
областной бюджет (в рамках реализации областной целевой программы «Предупреждение и борьба с заболеваниями 
социального характера на 2007 – 2011 гг.».
Извещение о проведении настоящего открытого конкурса опубликовано 01 ноября 2008 г. в газете «Коммуна» №164. 
Извещение о внесении изменений в извещение о проведении открытого конкурса (конкурсную документацию) 
опубликовано 11 ноября 2008 г. в газете «Коммуна» №168.
3. Конкурсная комиссия определена в следующем составе: 

1. Барсукова
Наталья Николаевна - председатель комиссии -  заместитель руководителя главного финансового управле-

ния Воронежской области;

2. Корнеева
Татьяна Владимировна - заместитель пред седателя комиссии - начальник отдела организации и проведения 

торгов на поставку товаров главного финан сового управления Воронежской области;

3. Духанина
Ирина Владимировна -

заместитель пред седателя комиссии - ведущий консультант отдела организации и про-
ведения торгов на поставку товаров главного финан сового управления Воронежской 
области;

4. Панченко
Елена Александровна - ведущий консультант правового отдела главного финансового управ ления Воронеж-

ской области;

5. Перфильева
Марина Юрьевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на поставку товаров 

главного финан сового управления Воронежской области;

6. Богатырев 
Георгий Павлович - врач-методист ГУ «Воронежский центр реализации проекта «Техническое содействие 

реформе системы здравоохранения»;

7. Даньшин
Евгений Юрьевич - главный технолог отдела по контролю за исполнением государственных контрактов и 

формирования областного заказа ГУ ЦОДУЗ;

8. Щербатых 
Любовь Александровна - заместитель главного врача ГУЗ «Воронежский областной центр по профилактике и 

борьбе со СПИД и инфекционными заболеваниями»;

9. Гришаева
Яна Анатольевна - юрист ООО «Новация»;

10. Полякова
Александра Сергеевна - юрист ООО «Новация»;

11. Кульгускина
Олеся Юрьевна - секретарь комиссии, экономист ООО «Новация».

Заседание проводится в присутствии 8 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
4. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе 
Конкурсная комиссия в период с 16 ч. 15 мин. 12 декабря 2008г. по 14 ч. 15 мин. 15 декабря 2008г. осуществила оценку 
и сопоставление заявок на участие в конкурсе, поданных участниками размещения заказа, которые были признаны 
участниками этого конкурса (Протокол рассмотрения заявок на участие в открытом конкурсе №484-б от 12 декабря 2008г.). 
Заседание конкурсной комиссии проводилось по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
5. В целях выявления лучших условий исполнения государственного контракта конкурсной комиссией проводилась 
оценка и сопоставление заявок следующих участников:

Регистрационный 
номер заявки Участник конкурса Почтовый адрес Место нахождения

1 ООО «БиоСистемы» 197101, г.Санкт-Петербург, 
ул.Чапаева, д.15, б/ц «Сенатор»

197101, г.Санкт-Петербург, 
ул.Чапаева, д.15, б/ц «Сенатор»

3 ООО «Альфа Система» 394007, г.Воронеж, Ленинский про-
спект, д.119

394036, г.Воронеж, ул.Ф.Энгельса, 
д.7

6 ООО «Неомедсервис» 394029, г.Воронеж, Ленинский про-
спект, д.10А

394029, г.Воронеж, Ленинский про-
спект, д.10А

8 ООО «Флеш-Авто» 398036, г.Липецк, проспект 60 лет 
СССР, д.35, кв.74

398036, г.Липецк, проспект 60 лет 
СССР, д.35, кв.74

9 ООО «Релат» 394024, г.Воронеж, а/я 5 394038, г.Воронеж, ул.Дорожная, 
д.18

6. Результаты оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе:
Заявки участников конкурса оценивались в соответствии с критериями оценки, их значимостью, содержанием и порядком 
оценки заявок, указанными в конкурсной документации.
Сведения о решении каждого члена комиссии о присвоении заявкам на участие в конкурсе значений по каждому из 
предусмотренных критериев оценки заявок на участие в конкурсе, и принятые на основании результатов оценки и 
сопоставления заявок на участие в конкурсе решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров 
указаны в Приложении к настоящему протоколу.
7. Сведения об участниках конкурса, заявкам на участие в конкурсе которых присвоен первый и второй номера:

№ 
лота

Регистраци-
онный номер 
заявки

Участник конкурса Почтовый адрес
Предложенная 
цена контрак-
та, руб.

Присвоенный порядковый 
номер по мере уменьшения 
степени выгодности предло-
женных условий исполнения 
контракта

2

3 ООО «Альфа Система»
394007, г.Воронеж, 
Ленинский проспект, 
д.119

1 751 559 1 (первый)

8 ООО «Флеш-Авто»
398036, г.Липецк, 
проспект 60 лет СССР, 
д.35, кв.74

2 350 000 2 (второй)

3
6 ООО «Неомедсервис»

394029, г.Воронеж, 
Ленинский проспект, 
д.10А

504 880 1 (первый)

9 ООО «Релат» 394024, г.Воронеж, 
а/я 5 541 444 2 (второй)

5

1 ООО «БиоСистемы»

197101, г.Санкт-
Петербург, 
ул.Чапаева, д.15, б/ц 
«Сенатор»

1 209 000 1 (первый)

8 ООО «Флеш-Авто»
398036, г.Липецк, 
проспект 60 лет СССР, 
д.35, кв.74

1 293 000 2 (второй)

Условия исполнения контракта, являющиеся критериями оценки заявок на участие в конкурсе, предложенные участниками 
конкурса, заявкам которых присвоены первый и второй номера, представлены в Приложении к настоящему протоколу.
8. Принятые решения.

В соответствии со ст. 28 Федерального закона от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении заказов на поставки товаров, 
выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» конкурсная комиссия приняла следующие 
решения:
8.1. Признать победителями открытого конкурса участников конкурса, заявкам которых присвоен первый номер.
8.2. Государственному заказчику в течение трех рабочих дней направить победителям конкурса экземпляр настоящего 
протокола и проект государственного контракта для его подписания. 
9. Заседание комиссии окончено 15 декабря 2008 г. в 14 часов 15 минут по московскому времени.
10. Подписи. 
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:
- от уполномоченного органа:

Председатель комиссии Барсукова Н.Н.

Заместитель председателя комиссии Корнеева Т.В.

Член комиссии Перфильева М.Ю.

- от заказчика:

Член комиссии Богатырев Г.П.

Член комиссии Даньшин Е.Ю.

Член комиссии Щербатых Л.А.

Член комиссии Полякова А.С.

Секретарь комиссии Кульгускина О.Ю.

Приложение  к протоколу №484-в от 15.12.08г.
Сведения о решении каждого члена комиссии о присвоении заявкам на участие в конкурсе значений по каждому из 
предусмотренных критериев оценки заявок на участие в конкурсе, и принятые на основании результатов оценки и 
сопоставления заявок на участие в конкурсе решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров
Лот №2:

Критерии 
оценки 
заявок на 
участие в 
конкурсе

Реги-
страци-
онный 
№ за-
явки

Наименова-
ние участни-
ка размеще-
ния заказа
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Решения о присвоении баллов
1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16
Цена 
контрак-
та (цена 
лота), руб.

3 ООО «Альфа 
Система» 1 751 559 2 2 2 2 2 2 2 2 2

0,8
1,6

8 ООО «Флеш-
Авто» 2 350 000 1 1 1 1 1 1 1 1 1 0,8

Срок 
предо-
ставления 
гарантии 
качества 
товара, 
месяцев

3 ООО «Альфа 
Система»

12 меся-
цев 2 2 2 2 2 2 2 2 2

0,2

0,4

8 ООО «Флеш-
Авто»

12 меся-
цев 2 2 2 2 2 2 2 2 2 0,4

Общая 
оценка 
заявок на 
участие в 
конкурсе 
по всем 
крите-
риям

3 ООО «Альфа 
Система»

На основании общей оценки по всем критериям каждой заявке от-
носительно других по мере уменьшения суммы баллов присваива-
ется порядковый номер. Заявке, которая набрала максимальную 
сумму баллов, присваивается первый номер

2 1 (пер-
вый)

8 ООО «Флеш-
Авто» 1,2 2 (вто-

рой)

Лот №3:

Критерии 
оценки 
заявок на 
участие в 
конкурсе

Реги-
страци-
онный 
№ за-
явки

Наименова-
ние участника 
размещения 
заказа

Значение
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Решения о присвоении баллов
1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16

Цена 
контрак-
та (цена 
лота), руб.

3 ООО «Альфа 
Система» 598 614 1 1 1 1 1 1 1 1 1

0,8

0,8

6 ООО «Неомед-
сервис» 504 880 4 4 4 4 4 4 4 4 4 3,2

8 ООО «Флеш-
Авто» 575 000 2 2 2 2 2 2 2 2 2 1,6

9 ООО «Релат» 541 444 3 3 3 3 3 3 3 3 3 2,4

Срок 
предо-
ставления 
гарантии 
качества 
товара, 
месяцев

3 ООО «Альфа 
Система»

12 меся-
цев 3 3 3 3 3 3 3 3 3

0,2

0,6

6 ООО «Неомед-
сервис»

18 меся-
цев 4 4 4 4 4 4 4 4 4 0,8

8 ООО «Флеш-
Авто»

12 меся-
цев 3 3 3 3 3 3 3 3 3 0,6

9 ООО «Релат» 12 меся-
цев 3 3 3 3 3 3 3 3 3 0,6

Общая 
оценка 
заявок на 
участие в 
конкурсе 
по всем 
крите-
риям

3 ООО «Альфа 
Система»

На основании общей оценки по всем критериям каждой заявке 
относительно других по мере уменьшения суммы баллов при-
сваивается порядковый номер. Заявке, которая набрала мак-
симальную сумму баллов, присваивается первый номер

1,4

6 ООО «Неомед-
сервис» 4,0 1 (пер-

вый)

8 ООО «Флеш-
Авто» 2,2

9 ООО «Релат» 3,0 2 (вто-
рой)

Лот №5:

Критерии 
оценки 
заявок на 
участие в 
конкурсе

Реги-
страци-
онный 
№ за-
явки

Наименова-
ние участни-
ка размеще-
ния заказа

Значение
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Решения о присвоении баллов
1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16

Цена 
контрак-
та (цена 
лота), руб.

1
ООО 
«БиоСисте-
мы»

1 209 000 2 2 2 2 2 2 2 2 2
0,8

1,6

8 ООО 
«Флеш-Авто» 1 293 000 1 1 1 1 1 1 1 1 1 0,8

Срок 
предо-
ставления 
гарантии 
качества 
товара, 
месяцев

1
ООО 
«БиоСисте-
мы»

24 ме-
сяца на 
произ-
водство и 
исходные 
материа-
лы мо-
розиль-
ников 
Snijders 
и 36 ме-
сяцев на 
компрес-
соры

2 2 2 2 2 2 2 2 2

0,2

0,4

8 ООО 
«Флеш-Авто»

На моро-
зильник 
– 24 , на 
компрес-
сор – 36 
месяцев

2 2 2 2 2 2 2 2 2 0,4

Общая 
оценка 
заявок на 
участие в 
конкурсе 
по всем 
крите-
риям

1
ООО 
«БиоСисте-
мы» На основании общей оценки по всем критериям каждой за-

явке относительно других по мере уменьшения суммы баллов 
присваивается порядковый номер. Заявке, которая набрала 
максимальную сумму баллов, присваивается первый номер

2,0 1 (первый)

8 ООО 
«Флеш-Авто» 1,2 2 (второй)

Председатель комиссии _______________ Н.Н. Барсукова
Секретарь комиссии _________________ О.Ю. Кульгускина
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15 декабря  2008г.
№ 517-б

Реестровый номер торгов 517
Экз. № ___

ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
на право заключить государственный контракт на поставку хозяйственных товаров

1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
2. Предмет государственного контракта. Наименование и количество поставляемого товара. Место поставки това-
ров. Начальная (максимальная) цена контракта.
Предмет государственного контракта: поставка хозяйственных товаров.

№ 
п/п

Наименование товара Еди-
ница 
изме-
рения

Коли-
чество 
постав-
ляемого 
товара

Начальная 
(максималь-
ная) цена  кон-
тракта, руб.

1 Пакеты для мусора на 30 л. (желтые) для опасных отходов класса “Б”(мед.) 
упак. по 50 шт.

Уп. 4507 4 587 198,80

2 Мешки для мусора на 30 л.  (упак по 30 шт). Уп. 11623

3 Мешки для мусора на 60 л. упак. по 25 шт. Уп. 4975

4 Мешки для мусора на 120 л. упак. по 20 шт. Уп. 3612

5 Мешки для сбора бытового мусора (плотные) на 30 л., упак.30 шт Уп. 5040

6 Полотно хлопкопрошивное (для мытья полов) М 15388

7 Бумага туалетная   в рулонах Шт. 10252

8 Губка бытовая  для мытья посуды, ванн, р. не менее 7х10 мм, поролон, 
абразивный материал

Шт. 4093

9 Сетка для мытья посуды металлическая Шт. 1834

10 Перчатки резиновые  хозяйственные Пар. 6816

11 Перчатки хозяйственные х/б Пар. 4990

12 Салфетки для пола рр.100*50 Шт. 287

13 Салфетки бумажные  упак. 100 л. Уп. 1825

14 Полотенце бумажное двухслойное для диспенсера (типа Tork) или эквива-
лент 23х25 упак. 250 л.

Уп. 640

15 Бахилы одноразовые Пар. 179098

16 Щётка для пола (щетина с дл. пластм. ручкой) Шт. 412

17 Ведро оцинкованное 12 л. Шт. 407

18 Ведро с эмалированной крышкой 10л. Шт. 246

19 Ведро пластмассовое, 10 л. Шт. 814

20 Швабра деревянная Шт. 771

21 Метла дерезовая Шт. 1287

22 Веники-сорго Шт. 2113

23 Совок для мусора пластмассовый Шт. 611

24 Ерш унитазный с подставкой Шт. 276

25 Лампа электрическая 100Вт Шт. 15463

26 Лампа электрическая 60Вт Шт. 16230

27 Лампа электрическая 60 ВТ (свеча) с маленьким цоколем Шт. 1210

28 Лампа электрическая 60 ВТ (свеча) с обычным цоколем Шт. 870

29 Лампа ЛБ -20 (дневного света) Шт. 8980

30 Лампа ЛБ -40 (дневного света) Шт. 6745

31 Освежитель воздуха, ароматизатор любой, баллон 300 мл. Шт. 575

32 Ложка столовая из нержавеющей стали Шт. 52

33 Хлебницы настольные пластмассовые Шт. 108

34 Солонка пластмассовая Шт. 20

35 Кастрюля эмалированная, 7 л. Шт. 116

36 Кастрюля эмалированная, 2л. Шт. 186

37 Кружка фарфоровая, 250 мл. Шт. 408

38 Подносы пластмассовые Шт. 219

39 Грабли веерные металлические Шт. 294

40 Лопата для уборки снега металлическая р.360х460 Шт. 225

41 Стакан одноразовый 0,2 пластиковый Шт. 101200

42 Полотенце бумажное универсальное однослойное для диспенсера сложе-
ния типа ZZ, 25*23 упак. по 250 л.

Уп. 2624

43 Бумага туалетная для диспенсера в рулонах (типа LIMEL  или эквивалент) 
сл. Белая 200 м

Шт. 776

44 Светильник точечный Шт. 120

45 Электрическая лампа к точечным светильникам 100 ВТ Шт. 550

46 Пленка для парника (рулон 100м), плотность 100 мк Шт. 50

47 Бумага для оклейки окон Шт. 400

48 Кастрюля эмалированная, 6 л Шт. 1

49 Кастрюля эмалированная, 3 л Шт. 18

50 Шпагат полипропиленовый, 100 м Шт. 70

51 Салфетки с микрофиброй Шт. 30

Место поставки товаров: г. Воронеж и Воронежская область.
Сроки (периоды) поставки товаров: до 31 декабря 2009г.
Источник финансирования: областной бюджет, средства полученные от оказания платных услуг.
Извещение о проведении настоящего открытого аукциона опубликовано 13 ноября 2008 г. в газете «Коммуна» №169. 
3. Аукционная комиссия определена в следующем составе: 

1 Барсукова 
Наталья Николаевна - председатель комиссии -  заместитель руководителя главного финансового управле-

ния Воронежской области;

2 Корнеева
Татьяна Владимировна -

заместитель пред седателя комиссии - начальник отдела организации и проведе-
ния торгов на поставку товаров главного финан сового управления Воронежской 
области;

3 Духанина
Ирина Владимировна -

заместитель пред седателя комиссии - ведущий консультант отдела организации и 
проведения торгов на поставку товаров главного финан сового управления Воро-
нежской области;

4 Панченко
Елена Александровна - ведущий консультант правового отдела главного финансового управ ления Воронеж-

ской области;

5 Зяблова
Тамара Сергеевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на поставку товаров 

главного финан сового управления Воронежской области;

6 Малышева
Юлия Владимировна - ведущий консультант финансово-экономического отдела главного управления здра-

воохранения Воронежской области;

7 Бражникова
Елена Николаевна - главный технолог отдела по контролю за исполнением государственных контрактов 

и формирования областного  заказа Воронежской области;

8 Воробьёв 
Владимир Александрович - заместитель директора ООО «Новация»;

9 Гришаева 
Яна Анатольевна - юрист ООО «Новация»;

10 Смирнова 
Ольга Викторовна - секретарь комиссии - экономист ООО «Новация».

Заседание проводится в присутствии 6 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
4. Непосредственно до начала аукциона членами аукционной комиссии большинством голосов аукционистом выбран 
Воробьев Владимир Александрович.
5. Место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Аукцион начался 15 декабря 2008г. в 14 часов 35 минут по московскому времени.
Уполномоченным органом ведется аудиозапись аукциона.
6. Сведения об участниках аукциона:

Регистрационный номер заявки/ 
номер, присвоенный участнику 
при регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

2 ООО «Промхозторг» 394086, г. Воронеж, ул. Буль-
вар Победы, д.19, кв.59

г. Воронеж,
ул. Богачева, 3

3 ООО «Торговый Дом 
Разноопторг»

394028, г. Воронеж, ул. Воло-
дарская, 30а, оф. 421

г. Воронеж, ул. Володарская, 
30а, оф. 421

7. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене кон-
тракта.
Победитель аукциона: участник № 3 – ООО «Торговый Дом Разноопторг» (г. Воронеж, ул. Володарская, 30а, оф. 421).
Предложение о цене контракта: 4 518 390,83 руб.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 2 – ООО «Промхозторг» 
(г. Воронеж, ул. Богачева, 3).
Предложение о цене контракта: 4 541 326,82 руб.
В соответствии с частью 7 статьи 37 Федерального закона Российской Федерации от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении 
заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» заказчик 
в течение трех рабочих дней передает победителю аукциона экземпляр настоящего протокола и проект контракта для 
подписания.
8. Заседание комиссии окончено 15 декабря 2008г. в 14 часов 44 минуты по московскому времени.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комиссии:
- от уполномоченного органа:

Заместитель председателя комиссии Корнеева Т.В.

Член комиссии Зяблова Т.С.

- от заказчика:

Член комиссии Малышева Ю.В.

Член комиссии Бражникова Е.Н.

Член комиссии Воробьев В.А.

Секретарь комиссии Смирнова О.В.
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Редакцией газеты «Коммуна» – издателем большинства 
современных наборов открыток с видами Воронежа – 

выпущены календарики на 2009 год. 
На них представлены следующие виды Воронежа: памятники импера-

тору Петру I, Святителю Митрофанию, писателям И.Бунину, А.Платонову, 
поэтам А.Пушкину, А.Кольцову, И.Никитину, С.Есенину, О.Мандельштаму, 
генералу армии И.Черняховскому, основателю хора М.Пятницкому, цирко-
вому артисту А.Дурову, ученому К.Глинке; храмы Ксении Петербуржской, 
Покровский, Свято-Воскресенский, Ильинский, Спасский, Успенская 
Адмиралтейская церковь, Алексиево-Акатов монастырь; здания Управ-
ления ЮВЖД гарнизонного Дома офицеров; скульптурные композиции 
«Белый Бим Черное ухо», «Дюймовочка», «Котенок с улицы Лизюкова», 
«Незнакомка»; мемориал на пр.Патриотов, «Чижовский плацдарм»; ново-
стойки областного центра. 

Календарики можно приобрести в магазине «Библиосфера» 
(пр.Революции), редакции газеты «Коммуна» (пн.-сб., 

с 9.00 до 18.00). Справки по тел. (4732) 39-00-87.

Редакцией газеты «Коммуна» – издателем большинства 
современных наборов открыток с видами Воронежа – 

выпущены календарики на 2009 год. 
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«15» декабря 2008г.
№ 540-б

Реестровый номер торгов 540
Экз. № ___

ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
на право заключить государственные контракты на выполнение работ по объектам газоснабжения 

в рамках ОЦП «Газификация Воронежской области на 2006-2009 годы»

1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Государственный заказчик: главное управление строительной политики Воронежской области.
2. Предмет государственных контрактов. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Сроки (периоды) выпол-
нения работ. Начальная (максимальная) цена контракта.

№
 ло

та Предмет государственного контракта/ Место выпол-
нения работ

Объем 
выполняемых 
работ*

Сроки 
выполнения работ

Начальная 
(максимальная) 
цена  контракта 
(цена лота), руб.

1

Выполнение подрядных работ по строительству объ-
екта «Газоснабжение с. Патокино Бутурлиновского 
района Воронежской области. Газовые сети высокого 
(Р≤6 кгс/см2) и низкого (Р≤0,03 кгс/см2) давления (вы-
сокое давление)»

Общая 
протяженность 
газопровода 
518 м.

с момента заключения 
государственного 
контракта по январь 
2009г. (включительно)

2 558 109,00

2

Выполнение подрядных работ по строительству объ-
екта «Газопровод низкого давления для газоснабжения 
жилых домов по ул. Центральная в р.п. Таловая Талов-
ского района Воронежской области»

Общая
протяженность 
газопроводы 
205 п.м.

с момента заключения 
государственного 
контракта по январь 
2009г. (включительно)

461 227,00

3

Выполнение подрядных работ по строительству объ-
екта «Газопровод высокого давления от с. Слобода до 
п. Висленского лесничества Бобровского района Во-
ронежской области»

Общая 
протяженность 
газопровода 
9 295 м.

с момента заключения 
государственного 
контракта по июнь 
2009г. (включительно)

6 654 324,00

4
Выполнение подрядных работ по строительству объек-
та «Газоснабжение жилых домов по ул. Дорожная в р.п. 
Ольховатка Воронежской области»

Общая 
протяженность 
газопровода 
721 м.

с момента заключения 
государственного 
контракта по январь 
2009г. (включительно)

969 187,00

5

Выполнение подрядных работ по строительству объек-
та «Газоснабжение с. Васильевка Бутурлиновского рай-
она Воронежской области (расширение опасного про-
изводственного объекта «Системы газоснабжения»)»

Общая 
протяженность 
газопровода 
21 961 м.

с момента заключения 
государственного 
контракта по сентябрь 
2009г. (включительно)

17 991 222,00

6
Выполнение подрядных работ по строительству объек-
та «Газоснабжение ул. 50 лет Октября в с. Можайское 
Каширского района Воронежской области»

Общая 
протяженность 
газопровода 
3 534 м.

с момента заключения 
государственного 
контракта по февраль 
2009г. (включительно)

1 894 360,00

7

Выполнение подрядных работ по строительству объек-
та «Газопровод–отвод высокого давления с. Андреевка 
Верхнехавского района–п. Первомайского отделения 
Конезавода № 11 Панинского района Воронежской 
области»

Общая 
протяженность 
газопровода 
7 335 м.

с момента заключения 
государственного 
контракта по февраль 
2009г. (включительно)

4 490 474,00

8

Выполнение подрядных работ по строительству объек-
та «Газопроводы высокого и низкого давления в с. Рож-
дественское – п. Чибизовка Поворинского района 
Воронежской области»

Общая 
протяженность 
газопровода 
4 904 м.

с момента заключения 
государственного 
контракта по апрель 
2009г. (включительно)

4 001 398,00

9

Выполнение подрядных работ по строительству объ-
екта «Газопровод среднего давления от ГРПм до ШРП 
№1-12 по с. Малая Грибановка Грибановского района 
Воронежской области» (Расширение опасного произ-
водственного объекта «Системы газоснабжения»)

Общая
протяженность 
газопровода 
7 193 м.

с момента заключения 
государственного 
контракта по июнь 
2009г. (включительно)

9 870 524,00

- *Подробный перечень работ по лотам указан в технической части документации об аукционе.
Источник финансирования: областной бюджет.
Извещение о проведении настоящего открытого аукциона опубликовано «18» ноября 2008 г. в газете «Коммуна» №172. 
3. Аукционная комиссия определена в следующем составе: 

1 Барсукова
Наталья Николаевна

- председатель комиссии - заместитель руководителя главного финансового управления 
Воронежской области;

2 Бавыкина
Маргарита Михайловна

- заместитель председателя комиссии –  начальник отдела организации и проведения 
торгов на выполнение работ, оказание услуг главного финансового управления Воронеж-
ской области;

3 Ефремова
Ирина Вячеславовна

- заместитель председателя комиссии – ведущий консультант отдела организации и про-
ведения торгов на выполнение работ, оказание услуг главного финансового управления 
Воронежской области;

4 Петрова
Светлана Геннадьевна

- секретарь комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов 
на выполнение работ, оказание услуг главного финансового управления Воронежской 
области;

5 Синельникова
Наталья Ивановна

- секретарь комиссии – ведущий консультант отдела организации и проведения торгов 
на выполнение работ, оказание услуг главного финансового управления Воронежской 
области.

Члены комиссии:

6 Панченко
Елена Александровна

- ведущий консультант правового отдела главного финансового управления Воронежской 
области;

7 Нестеренко
Валентина Николаевна

- консультант отдела организации и проведения торгов на выполнение работ, оказание 
услуг главного финансового управления Воронежской области;

8 Тураев
Игорь Иванович

- заместитель руководителя главного управления строительной политики Воронежской 
области;

9 Гаврилова
Ирина Николаевна

- советник отдела реализации программ газификации главного управления строительной 
политики Воронежской области;

10 Камынин
Игорь Викторович

- советник отдела строительства газопроводов низкого давления главного управления 
строительной политики Воронежской области;

11 Глушкова
Любовь Николаевна

- первый заместитель генерального директора  КП ВО «Единая дирекция капитального 
строительства и газификации»;

12 Анохина 
Наталья Ивановна

- инженер отдела газификации КП ВО «Единая дирекция капитального строительства и 
газификации»;

13 Бессонова
Марина Викторовна

- ведущий инженер-экономист КП ВО «Единая дирекция капитального строительства и 
газификации»;

14 Кожевникова
Татьяна Константиновна

- инженер-сметчик отдела газификации управления газификации КП ВО «Единая дирек-
ция капитального строительства и газификации»;

15 Кульгускин 
Владимир Анатольевич

- экономист отдела подрядных торгов ГУ «Финанс-групп»;

16 Артемьева 
Татьяна Вячеславовна

- юрисконсульт юридического отдела ГУ «Финанс-групп»;

17 Гуцу
Алла Александровна

- экономист отдела подрядных торгов ГУ «Финанс-групп».

Заседание проводится в присутствии 11 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
4. Непосредственно до начала аукциона членами аукционной комиссии большинством голосов аукционистом выбран 
Кульгускин В.А.
5. Место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Аукцион начался «15» декабря 2008г. в 17 часов 02 минуты по московскому времени.
Уполномоченным органом ведется аудиозапись аукциона.
6. Сведения об участниках аукциона:
Лот № 5 

Регистрационный номер заявки / 
номер, присвоенный участнику 
при регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

2 ООО «Газполимерсервис»
397500, Воронежская 
область, г. Бутурлинов-
ка, ул. Совхозная, д. 21

397500, Воронежская 
область, г. Бутурлинов-
ка, ул. Блинова, д. 48 «А»

8 ЗАО «ВОРОНЕЖСТРОЙГАЗ» 394018, г. Воронеж, 
ул. Дорожная, 36-б

394018, г. Воронеж, 
ул. Дорожная, 36-б

9 ООО «Воронежтрубопроводстрой» г. Воронеж, ул. Газовая, 
д .5

г. Воронеж, ул. Газовая, 
д .5

Лот № 7 

Регистрационный номер заявки / 
номер, присвоенный участнику 
при регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

4 ООО «УК ЮрТехЦентр» 394018, г. Воронеж, ул. 
Свободы, д. 12, кв. 2

394018, г. Воронеж, ул. 
Свободы, д. 12, кв. 2

5 ЗАО ПМК «Хлевенская»
399260, Липецкая обл., 
Хлевенский район, с. Хлев-
ное, ул. Дорожная, д. 25

Липецкая обл., Хлевен-
ский район, с. Хлевное, 
ул. Дорожная, д. 25

Участник № 5 – (ЗАО ПМК «Хлевенская») на аукцион не явился.
Лот № 8 

Регистрационный номер заявки / 
номер, присвоенный участнику 
при регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

3 ООО «Газстрой»

397350, Воронежская 
область, г. Повори-
но, пер. Коммуналь-
ный, д. 4

397350, Воронежская 
область, г. Повори-
но, пер. Коммуналь-
ный, д. 4

8 ЗАО «ВОРОНЕЖСТРОЙГАЗ» 394018, г. Воронеж,
ул. Дорожная, 36 б

394018, г. Воронеж, 
ул. Дорожная, 36 б

6. Поскольку по лоту № 7 в аукционе участвовал один участник № 4– (ООО «УК ЮрТехЦентр»), в соответствии с частью 12 
статьи 37 Федерального закона  от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении заказов на поставки товаров, выполнение работ, 
оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» аукцион по лоту № 7 признается несостоявшимся. В соответ-
ствии с частью 13 статьи 37 указанного Федерального закона заказчик в течение трех рабочих дней передает единственно-
му участнику аукциона № 4 (ООО «УК ЮрТехЦентр») проект контракта.
7. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене контракта.
Лот № 5
Победитель аукциона: участник № 2 – ООО «Газполимерсервис» (397500, Воронежская область, г. Бутурлиновка, ул. Бли-
нова, д. 48 «А»).
Предложение о цене контракта: 17 001 704,79  руб.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 9 – ООО «Воронежтрубопро-
водстрой» (г. Воронеж, ул. Газовая, д .5).
Предложение о цене контракта: 17 091 660,90 руб.
Лот № 8
Победитель аукциона: участник № 3 – ООО «Газстрой» (397350, Воронежская область, г. Поворино, пер. Коммунальный, 
д. 4).
Предложение о цене контракта: 2 720 950,64 руб.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 8 – ЗАО «ВОРОНЕЖСТРОЙ-
ГАЗ» (394018, г. Воронеж, ул. Дорожная, 36 б).
Предложение о цене контракта: 2 760 964,62 руб.
В соответствии с частью 7 статьи 37 Федерального закона  от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении заказов на поставки 
товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» заказчик в течение трех рабочих 
дней передает победителям аукциона экземпляр настоящего протокола и проект контракта для подписания.
8. Заседание комиссии окончено «15» декабря 2008г. в 17 часов 29 минут по московскому времени.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комиссии:
- от уполномоченного органа:

Заместитель председателя комиссии Ефремова И.В.

Член комиссии Петрова С.Г.

Член комиссии Нестеренко В.Н.

Секретарь комиссии Синельникова Н.И.

- от заказчика:

Член комиссии Камынин И.В.

Член комиссии Гаврилова И.Н.

Член комиссии Анохина Н.И.

Член комиссии Бессонова М.В.

Член комиссии Гуцу А.А.

Член комиссии Артемьева Т.В.

Член комиссии Кульгускин В.А.

15 декабря 2008г.
№ 513-б

Реестровый номер торгов 513
Экз. № ___

ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
на право заключить государственный контракт на поставку расходных материалов для оргтехники

1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: главное управление социального развития Воронежской области.
2. Предмет государственного контракта. Наименование и количество поставляемого товара. Место поставки товаров. 
Начальная (максимальная) цена контракта:
Предмет государственного контракта: поставка расходных материалов для оргтехники.

Наименование товаров Количество 
поставляемого товара, шт.

Начальная 
(максимальная) 
цена контракта, руб.

Дискета (в пластиковой упаковке - 10 шт) 250 3 314 035,00

Картридж для принтера HP Laser Jet 1010/1018/1020 265

Тонер-картридж для принтера-факса Brother Fax 2920-R 10

Картридж для принтера Kyocera FS-1300D 100

Картридж для принтера Samsung ML 2570 24

Тонер-картридж для ксерокса Canon EP-27 5

Картридж для принтера HP Laser Jet 1160/1320 170

Картридж для принтер/копир/сканер/факс Samsung SCX-4521F 100

Картридж для принтер/копир/сканер Canon LaserBase MF3228 15

Картридж для принтер/копир/сканер Canon LaserBase MF3110 2

Картридж для копира Canon  FC-108 22

Картридж для копира Canon NP-7161 14

Картридж для копира MB-5615 2

Картридж для копира MB-5815 2

Картридж для копира Toshiba 1550 2

Картридж для копира Sharp AR-5320 4

Картридж для принтера Canon LBP 2900 190

Картридж для копира Toshiba  E-studio 166 61

Картридж для копира Canon 6512 24

Картридж для принтера HP LJ 9050 3

Картридж для принтера HP LJ 2420 10

Картридж для принтера HP LJ 4100 5

Картридж для принтера HP DJ 1280 цветной 2

Картридж для принтера HP DJ 1280 черный 2

Тонер-картридж для Work Center PE-16 Xerox 8

Картридж для принтера HP LJ 1200 30

Картридж для принтера Xerox Phaser 3130 24

Картридж для принтера Canon LBP 1120 48

Картридж для принтера Samsung ML 1210 48

Картридж для принтера Samsung ML 1520 14

Картридж для принтера Samsung ML 1710 4

Картридж для принтера HP LJ Р2015 100

Место поставки товаров: г. Воронеж, ул. Ворошилова, д. 14.
Сроки (периоды) поставки товаров: I квартал 2009 г.
Источник финансирования: областной бюджет.
Извещение о проведении настоящего открытого аукциона опубликовано 11 ноября 2008 г. в газете «Коммуна» №168. 
3. Аукционная комиссия определена в следующем составе: 

Барсукова
Наталья Николаевна

- председатель комиссии - заместитель руководителя главного финансового управления Во-
ронежской области;

Корнеева 
Татьяна Владимировна

- заместитель председателя комиссии – начальник отдела организации и проведения торгов 
на поставку товаров главного финансового управления Воронежской области;

Духанина 
Ирина Владимировна

-заместитель председателя комиссии – ведущий консультант отдела организации и проведе-
ния торгов на поставку товаров главного финансового управления Воронежской области;

Панченко 
Елена Александровна

- ведущий консультант правового отдела главного финансового управ ления Воронежской 
области;

Воскресенская 
Людмила Валерьевна

- консультант отдела организации и проведения торгов на поставку товаров главного финан-
сового управления Воронежской области;

Кабанова 
Анна Петровна

- начальник отдела координации казначейского исполнения и формирования областного за-
каза главного управления;

7. Закурко 
 Андрей Петрович

- Директор ОГУ «Управление социальной защиты населения» подведомственного главному 
управлению социального развития Воронежской области;

8. Пегарьков
 Владимир Семенович

- Директор ОГУ «Воронежский областной центр учреждений социального обслуживания на-
селения»

Воробьев 
Владимир Александрович - заместитель директора ООО «Новация»;

Гришаева 
Яна Анатольевна - юрист ООО «Новация»;

Кабазова 
Марина Константиновна - секретарь комиссии, экономист ООО «Новация».

Заседание проводится в присутствии 6 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
4. Непосредственно до начала аукциона членами аукционной комиссии большинством голосов аукционистом выбран Во-
робьев В. А.
5. Место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Аукцион начался 15 декабря 2008г. в 12 часов 31 минуту по московскому времени.
Уполномоченным органом ведется аудиозапись аукциона.

6. Сведения об участниках аукциона:

Регистрационный номер заявки / 
номер, присвоенный участнику 
при регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

1 ООО «Воронежская 
интеграционная компания»

394036, г. Воронеж, 
ул. Карла Маркса, д. 94

394030, г. Воронеж, ул. Ку-
колкина, д. 32

2 ООО «Офисная техника» 394000, г. Воронеж, 
ул. Плехановская, 40

394000, г. Воронеж, 
ул. Плехановская, 40

3 ООО «Элмар Трейд» 394006, г. Воронеж, 
ул. Куцыгина, д. 21

394006, г. Воронеж, ул. Ку-
цыгина, д. 21

4 ООО «Диол-Компьютеры» 394000, г. Воронеж, 
ул. Таранченко, 40а

394068, г. Воронеж, 
бульвар Победы, 17/52

5 ООО «СаНи» 394036, г. Воронеж, 
ул. Комиссаржевской, 15б

394035, г. Воронеж, 
ул. С. Перовской, д. 7а

Участники №2 – ООО «Офисная техника», №3 - ООО «Элмар Трейд», №4 - ООО «Диол-Компьютеры», №5 - ООО «СаНи» на аук-
цион не явились.
7. Поскольку в аукционе участвовал один участник – ООО «Воронежская интеграционная компания», в соответствии с ча-
стью 12 статьи 37 Федерального закона Российской Федерации от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении заказов на по-
ставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» аукцион признается несо-
стоявшимся. В соответствии с частью 13 статьи 37 указанного Федерального закона заказчик в течение трех рабочих дней 
передает единственному участнику аукциона ООО «Воронежская интеграционная компания» проект контракта.
8. Заседание комиссии окончено 15 декабря 2008г. в 12 часов 34 минуты по московскому времени.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комиссии:
- от уполномоченного органа:

Заместитель председателя комиссии Корнеева Т. В.

Член комиссии Воскресенская Л. В.

- от заказчика:

Член комиссии Кабанова А. П.

Член комиссии Пегарьков В. С.

Член комиссии Воробьев В. А.

Секретарь комиссии Кабазова М. К.

Реестровый номер торгов 003

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на поставку ГСМ.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80.
Контактное лицо: Перфильева Марина Юрьевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Кульгускина Олеся Юрьевна.
3. Государственный заказчик: главное управление внутренних дел по Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Володарского, д. 39.
Почтовый адрес: 394006, г.Воронеж, ул. Володарского, д. 39.
Номер контактного телефона: (4732) 51-11-10.
Контактное лицо: Минин Денис Александрович.
4. Предмет государственных контрактов. Наименование и количество поставляемого товара. Место поставки товаров. 
Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота):
Предмет государственных контрактов: поставка ГСМ.

№
 ло

та Наименование товара
Количество 
поставляемого 
товара, л.

Место поставки товаров

Начальная 
(максимальная) 
цена контракта 
(цена лота), руб.

1

Бензин АИ-95 70 000

г. Воронеж и 
Воронежская область (АЗС 
поставщика)

6 497 800
Бензин АИ-92 150 000

Бензин АИ-80 42 000

Дизельное топливо 42 000

2
Бензин АИ-95 100 000 г. Воронеж, 

ул. Обручева, д.3 3 987 200
Бензин АИ-92 108 000

3

Масло моторное минеральное Лукойл Супер 
15W40 или эквивалент 1 948,5

г. Воронеж, 
ул. Бахметьева, д.5 536 054

Масло моторное полусинтетическое 
Лукойл Супер 15W40 или эквивалент 1 948,5

Масло моторное синтетическое Hessol 5W40 
или эквивалент 216,5

Масло моторное дизельное  М10-Г2К 
или эквивалент 649,5

Масло трансмиссионное ТМ 5-18 
или эквивалент 433

5. Срок, место и порядок представления документации об аукционе:
Документация об аукционе представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 
80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном 
сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия 
аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней 
после получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
6. Место и срок подачи заявок на участие в аукционе:
Прием заявок осуществляется по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101, с 19 декабря 2008г. (в рабочие 
дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов) до 12 января 2009г. (до 14 часов 00 минут).
7. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе:
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 10 часов 00 минут 12 января 
2009г. по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место, дата и время проведения аукциона:
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 19 января 2009г. в 10 часов 00 минут по московскому времени по 
адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-
исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
10. Обеспечение заявки на участие в аукционе: установлено.


